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Vereador Paulo Henrique Para-
nhos e Vanderlei Giangrossi,
dos Republicanos, em Piraci-
caba. Giangrossi foi deputado
estadual nas Minas Gerais e

ELEIÇÕES 2024

O Seconci-SP (Serviço Social da
Construção Civil do Estado de
São Paulo) realiza um trabalho
especial em defesa da vida dos
trabalhadores. E o presidente
do Sindicato da Construção lo
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CONSTITUIÇÃO – I
O aniversário de 35 anos da

Constituição Federal, promulga-
da em 5 de outubro de 1988, será
celebrado em ato simbólico ama-
nhã (5), às 18h30, na Sala da Pre-
sidência da Câmara. Iniciativa do
Ipedd (Instituto Piracicabano de
Estudos e Defesa da Democra-
cia), com intermédio da vereado-
ra Rai de Almeida (PT) e da Pre-
sidência da Casa, o evento é aber-
to a todos os vereadores, servi-
dores e à população em geral.

CONSTITUIÇÃO – II
“Essa é uma data muito im-

portante para o nosso país, e o
Legislativo piracicabano não po-
deria deixar de celebrá-la, de re-
gistrar a sua importância para
toda a sociedade”, falou o presi-
dente da Câmara, Wagner Olivei-
ra (Cidadania), o Wagnão. “O
objetivo é fazer deste dia um mar-
co da democracia, um ato simbóli-
co para enaltecer a garantia dos di-
reitos fundamentais trazidos pela
Constituição Cidadã. Não há di-
reitos sem democracia”, acrescen-
tou a vereador Rai de Almeida.

CONSTITUIÇÃO – III
“Diversas instituições demo-

cráticas do nosso país devem fazer
atos para lembrar dessa importan-
te data para a política nacional, e

nós buscamos nos incorporar a esse
movimento, com a aquiescência da
presidência da Câmara, fazendo
esse ato singelo”, falou o represen-
tante do Ipedd, José Machado.

CONSTITUIÇÃO – IV
“A Assembleia Nacional Cons-

tituinte, convocada em 1985 pelo
presidente José Sarney, trabalhou
durante 20 meses. Participaram 559
parlamentares (72 senadores e 487
deputados federais), com intensa
participação da sociedade”, traz
página eletrônica da Câmara dos
Deputados sobre o processo que
resultou na promulgação da Carta
Magna, em 5 de outubro de 1988.

REELEIÇÃO
Pena que, escrita sem reelei-

ção para o Executivo em 1988, a
Constituição Cidadã acabou rasu-
rada pelo então presidente Fernan-
do Henrique Cardoso (PSDB) —
ou a pedido de dele...— e veio o
instrumento legal que lhe permi-
tiu se reeleito em 1998, eleito que
foi em 1994. Mas são coisas que
acontecem e, para este idoso e can-
sado Capiau, só fica o lamento.

INSCRIÇÕES
A Secretaria Municipal de

Educação de Piracicaba abre, ofi-
cialmente, a partir das 19h30
desta quarta (4) as inscrições
para a 15ª edição da Jornada Pe-
dagógica, que tem como tema
Educação que inspira, transfor-
ma e conecta. As inscrições se
encerram às 12h do dia 09/10 e
devem ser realizadas exclusiva-
mente pelo site da Secretaria, o
www.educacao.piracicaba.sp.gov.br.

vereador em São Paulo e, pelo
jeito, vai colocar sua experiên-
cia político-eleitoral nas elei-
ções de 2024. Questão de es-
tratégia, dizem os mais antigos.

Revelado no PDB, Diogo Soares
conquista vaga para Paris 2024
Ginasta piracicabano iniciou carreira nas aulas do Programa
Desporto de Base, oferecido pela Prefeitura, por meio da Selam

O ginasta piracicabano Diogo
Soares, de 21 anos, conquistou a
vaga para os Jogos Olímpicos de
Paris 2024 com a somatória de
81.064 pontos que garantiu a 26ª
posição no individual geral do Cam-
peonato Mundial de Ginástica Ar-
tística, disputado no último domin-
go, dia 1/10, na cidade de Antuér-
pia, na Bélgica. Com o resultado, o
atleta teve direito a uma das oito
vagas disponíveis para os países que
não se qualificaram aos jogos por
equipe. Além de Diogo Soares, o seu
técnico Daniel Biscalchin, também
seguirá para as Olimpíadas da
França. O jovem ginasta foi reve-
lado nas atividades de ginástica
artística do PDB (Programa Des-
porto de Base), oferecido pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Selam (Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras). Essa
será a segunda vez que o piraci-
cabano vai defender o Brasil
numa edição dos Jogos Olímpi-
cos. Na primeira oportunidade,
ele disputou os Jogos Olímpicos
de Tóquio, no ano de 2020.Essa será a segunda vez que o piracicabano vai defender o Brasil numa edição dos Jogos Olímpicos
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Semae abre processo seletivo de reserva para estagiários
O Semae (Serviço Municipal de

Água e Esgoto), por meio do CIEE
– Centro de Integração Empresa
Escola, realiza processo seletivo
para cadastro reserva para estagi-
ários. As inscrições são gratuitas e
serão de 5 até 19/10, pelo site do
CIEE (https://pp.ciee.org.br/vitri-
ne/11445/detalhe). A lista de
classificação provisória com o re-
sultado dos candidatos aprova-
dos será divulgada no site do

CIEE em 25/10. Os candidatos
devem ler o edital na íntegra.

CONDIÇÕES — Os interes-
sados em participar do processo
seletivo, no ato da inscrição devem
estar matriculados a partir do 2º
semestre dos seguintes cursos:
Administração de Empresas, Ad-
ministração Pública e Gestão Em-
presarial, Ciências Contábeis, Direi-
to, Engenharia da Computação,
Ciência da Computação, Sistemas

de Informação, Processamento de
Dados, Análise e Desenvolvimento
de Sistemas, Tecnologia da Infor-
mação, Engenharia Mecânica, En-
genharia Civil, Logística e Gestão
de Recursos Humanos. Alunos
matriculados a partir do 1º semes-
tre dos cursos técnicos de Admi-
nistração, Contabilidade, Edifica-
ções, Logística, Saneamento, Se-
gurança do Trabalho e Topogra-
fia também podem se inscrever.

RUMO AOS
JOGOS ABERTOS
Piracicaba inicia a disputa
dos 85o Jogos Abertos do In-
terior ‘Horácio Baby Barioni’.
A delegação partiu ontem (3)
rumo a São José do Rio Pre-
to, onde acontecerão as dis-
putas. A secretária Maria
Angélica Gonçalves da Sil-
va, a Branca, acompanhou
a saída. “Fiz questão de es-
tar presente para desejar às
comissões técnicas e aos
atletas bons jogos durante
as partidas”, disse. A13

Igor Mello

A Diretoria do Simespi (Sin-
dicato Patronal das Indústri-
as do Setor Metalmecânico
de Piracicaba, Saltinho e Rio
das Pedras) – Douglas Fa-

zanaro, Erick Gomes, Paulo
Camargo, Fernando Petrolino
e Euclides Libardi — reuniu a
imprensa para uma confrater-
nização em sua sede. A9
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José Renato Nalini

Aliberação de agro-
tóxicos neste
 2023 que se

anunciou como era de
prestígio ecológico, é
idêntica à do governo
anterior. Ou seja: o
Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abas-
tecimento já liberou 231 produ-
tos, alguns dos quais conside-
rados "altamente tóxicos" para
a saúde humana e dois tacha-
dos de "altamente perigosos"
pelos órgãos competentes.

Preocupa e surpreende os que
aguardavam retorno ao estágio
anterior ao de "Pária Ambiental",
quando o Brasil era uma promis-
sora esperança verde. Um dos
maiores problemas tupiniquins é,
justamente, o uso da retórica
para agradar um setor e a prá-
tica nefasta a fazer o contrário.

Tudo indica existir um con-
fronto no governo de coalizão
que acaba por se converter em
governo de colisão. Para agradar
os quase quarenta partidos em
luta para empolgar o poder e
para ficar com os recursos do
Erário, nomeiam-se políticos sem
qualquer vínculo com a linha go-
vernamental propalada. A que-
da de braço faz com que o econô-
mico sempre leve a vantagem.
Assim, entre a tutela ecológica
protagonizada pela Ministra Ma-
rina Silva e o peso do agronegó-
cio, este leva evidente vantagem.

Em nome do aumento da pro-
dutividade do campo, o "celeiro do
mundo" vai continuar a envene-
nar a alimentação. O crescente
número de agrotóxicos implica em
risco grave para a saúde. Embora
a Universidade pudesse oferecer
herbicidas naturais, desenvolvidos

A queda de braçoA queda de braçoA queda de braçoA queda de braçoA queda de braço
faz com quefaz com quefaz com quefaz com quefaz com que
o econômicoo econômicoo econômicoo econômicoo econômico
sempre levesempre levesempre levesempre levesempre leve
a vantagema vantagema vantagema vantagema vantagem

após exaustivas pesqui-
sas levada a efeito por
cientistas pouco incen-
tivados, mas verdadei-
ros heróis, alguns inte-
grantes do "ogronegócio"
preferem ficar com os
pesticidas tradicionais.

Pouco importa
que boa parte dos agro-
tóxicos que o Brasil

inocula na produção da lavoura
já é proibida na União Europeia.
A esperança é de que o Velho
Continente faça valer a normati-
vidade recentemente editada e
não compre produtos brasileiros
contaminados. Mas há quem
acredite que isso não causará
efeito dissuasório nos que defen-
dem "quanto mais veneno me-
lhor", porque a Europa é merca-
do de pouca importância, consi-
derados os parceiros asiáticos.

A propalada volta à ecologia
consciente e à produção susten-
tável de alimentos é uma fala
para o mundo civilizado se con-
vencer de que o Brasil se conver-
teu à racionalidade. Mas o que
importa é obter mais safras, ex-
portar mais, trazer mais lucro para
os agronegociantes. A saúde de
quem vai consumir esses produ-
tos não é assunto que interesse à
maior parte dos empresários.

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Mais veneno na comida

Conjuntura climática:
por que insistir no

seu entendimento?

Saber e seSaber e seSaber e seSaber e seSaber e se
comprometer écomprometer écomprometer écomprometer écomprometer é
o único caminhoo único caminhoo único caminhoo único caminhoo único caminho
para a soluçãopara a soluçãopara a soluçãopara a soluçãopara a solução
de problemasde problemasde problemasde problemasde problemas

Jose F.Höfling

Estamos falando
da camada de
ozônio, aquela

que nos protege e de-
mais seres que vivem
neste planeta. Trata-se
de um gás (03) que
compõe a atmosfera e
cerca de 90% de suas
moléculas se concentram entre 20
e 25km de altitude (denominada
de Camada de ozônio). É o único
gás que tem a propriedade de fil-
trar a radiação ultravioleta nociva
aos seres vivos deste planeta. Ela
preenche toda a volta da Terra e
nos protege dos raios do Sol. A des-
peito daqueles que tentam minimi-
zar o que denominamos de "efeito
estufa", Ah... isso é assim mesmo:
a Terra já passou por isso; trata-
se disso ou daquilo... querendo
tornar mais ameno esse grave pro-
blema (sem retorno a curto pra-
zo), negacionistas é que não faltam
nesse mundo e indivíduos na con-
tramão da história ainda mais...

Sim, nosso planeta já passou
por inúmeras transformações, à
semelhança de outros, com certe-
za, mas com um grande "senão"
não estávamos aqui! Portanto,
essa camada nos protege e os ani-
mais e plantas, dos raios ultravio-
letas emitidos pelo Sol, como um
filtro em favor da vida... essa é uma
gigante razão para trabalharmos
em conjunto para preservá-la.

Mas acontece que o ser hu-
mano faz questão de ir na contra-
mão de tudo isso, ou não acredi-
tando, ou deixando para mais tar-
de em detrimento de seus interes-
ses pessoais e econômicos... de
nada valerão riquezas, poder eco-
nômico e ter "coisas", quando a
viabilidade da vida nesse planeta
estiver ameaçada (e já está) por
substâncias químicas criadas pelo
próprio ser humano para atender
seus hábitos de consumo que des-
troem a camada de ozônio abrin-
do "enormes buracos" que deixam
passar os raios ultravioletas e

contribuem para o aque-
cimento do planeta.

Como temos que
nos comportar? Ad-
quirir consciência que
temos que ficar aler-
tas e defende-la, se
quisermos que ela
continue nos prote-
gendo. Ah... mas isso
não é problema meu, é

do governo! Certo, mas o gover-
no somos nós, eles apenas nos
representam, nós os pusemos
lá... quando atentam para tudo
isso em função de suas convic-
ções, tudo bem. E quando não?

Portanto, o simples fato de es-
tar cientes e não ir na contramão
da realidade e entender que a Edu-
cação das gerações atuais e futu-
ras é fundamental para preservar
a camada de ozônio, isso já é meio
caminho andado. É preciso enten-
der, ainda, que as pessoas que mais
sofrem com a destruição ambien-
tal são as que "menos" contribuem
para isso. Essa é a chave para cons-
truir um futuro mais justo, saudá-
vel e harmonioso para as pessoas e
a natureza. Temos enormes exem-
plos em vários países que toma-
ram essa bandeira para si e para
todos, entendendo que a omissão
não é mais uma opção... e que
"urge" um engajamento da socie-
dade nesse quesito não deixando
para depois o que se deve fazer
hoje, antes que seja tarde demais...

Em uma oportunidade vin-
doura poderemos discorrer um
pouco mais sobre essa camada de
ozônio. Saber e se comprometer é o
único caminho para a solução de
problemas. O preço da vida neste
planeta é a nossa eterna vigilância.

———
Jose F.Höfling, biólogo,
professor da Unicamp

A barriga dos homens
O aborto deixaO aborto deixaO aborto deixaO aborto deixaO aborto deixa
sequelas mesmosequelas mesmosequelas mesmosequelas mesmosequelas mesmo
na relação dosna relação dosna relação dosna relação dosna relação dos
casais ricoscasais ricoscasais ricoscasais ricoscasais ricos
que foram àsque foram àsque foram àsque foram àsque foram às
clínicas limpasclínicas limpasclínicas limpasclínicas limpasclínicas limpas

Camilo Irineu
Quartarollo

Homens se pre-
ocupam mais
com a barri-

ga das mulheres que
as deles. Nem tudo se
resolve com regime,
numa canetada ou
campanhas piedosas
da Igreja. Numa situação concreta
de nada valem os moralismos.

Não é lícito abortar pela ges-
tação indesejável, por impedir a
promoção no serviço ou ainda
pelo medo do escândalo, entre-
tanto, o aborto é permitido em
casos de gravidez de risco de
morte à gestante, gravidez re-
sultante de violência sexual e
anencefalia fetal - conforme o
Supremo Tribunal Federal.

O aborto deixa sequelas mes-
mo na relação dos casais ricos que
foram às clínicas limpas. Entre os
"invisíveis" há crianças rejeitadas
e traumatizadas, às quais a Jus-

tiça e o Conselho Tute-
lar têm de interferir e,
talvez, essas meninas se-
jam as novas gestantes e
mães precoces nesse ciclo
vicioso do pecado social
que aborta os pobres.

No tempo de Jesus,
as mulheres estavam
entre os mais vulnerá-
veis, e com as quais Je-

sus usa de misericórdia. Não as
ameaçou com apedrejamento, açoi-
tes ou excomunhão e chegou a di-
zer que elas teriam precedência no
Reino. Pela Lei de Moisés era lícito
ao marido cansado da esposa a
repudiar. Para que a mulher re-
pudiada não ficasse na mendicân-
cia, a Igreja apostólica impôs o ca-
samento indissolúvel. Atualmen-
te, pela anulação do casamento
tido por inválido através de um
processo eclesiástico, a Igreja pro-
picia nova solteirice ao católico!

Mesmo no cristianismo a
mulher continuou preterida,
com algum espaço na Igreja,

mas sob a pecha de "tentação ao
homem" pelo seu corpo, formo-
sura e dádiva. A misoginia tor-
na-se forte na Igreja medieval e a
altivez dela é tida por bruxaria.

Se a gestante pobre estiver
sem apoio das igrejas cristãs, en-
tidades de benemerência, conse-
lhos tutelares, família, sem progra-
mas sociais e pastorais dirigidas a
estas e, em condição de total de-
samparo, a menina vai aonde? Às
clínicas clandestinas para encon-
trar a morte do feto e possivelmen-
te a dela mesma pelas infecções e
febres puerperais. Ou, na sua casa,
com objetos perfurantes e contun-
dentes como tesouras, agulhas de
tricô, canetas e outros dolorosos,
à custa de septicemias e endome-

trites bacteriana. Mulheres ri-
cas pagam, mãezinhas adoles-
centes e vulneráveis morrem.

A CNBB se manifesta em nota
sobre o tema, cuja parte final é:

"A Igreja, sem vínculo com
partido ou ideologia, fiel ao seu
Mestre, clama para que todos se
unam na defesa e na proteção da
vida em todas as suas etapas -
missão que exige compromisso
com os pobres, com as gestantes
e suas famílias, especialmente
com a vida indefesa em gestação."

A CNBB se dirige a todos,
creio que aos católicos, mas há
outros credos e grupos de se-
melhante opinião. Ora, quem
seria a favor do aborto? Por
que a episódica campanha e
bandeira? Pela eventual flexi-
bilização na lei do aborto?

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Um achado que nem todos conhecem
Aldo Nunes

Encontrei nas mi-
nhas relíquias li-
 vrescas, parte de

um salmo do mais po-
pular dos santos, nas-
cido na Itália em 05/07/
1182, cujo nome de ba-
tismo, Giovanni di Pie-
tro di Bernardone, filho
de Pietro Bernardone Maricone e
Pica Bourlemont que o chamavam
de Francesco ou Cecco, uma bio-
grafia de autoria de um dos mais
famosos botânicos e naturalista
norte-americano, Donald Culross
Peattie, nascido em 21/06/1898 e
falecido em 16/11/1964 que assim
diz: "Excelso e Omnipotente Se-
nhor, que sejas louvado, glorifica-
do, honrado e agraciado com to-
das as bençãos! Louvado sejas,
Senhor, com todas as tuas criatu-
ras, especialmente nosso irmão, o
Sol, que nos traz o dia e a luz, for-
moso, radiante, cheio de esplen-
dor, símbolo da tua divina clari-
dade! Louvado sejas, Senhor, por
nosso irmão o vento, e pelo ar e as
nuvens, pelas calmarias e as tem-
pestades, por tudo o que sustenta
as tuas criaturas! Louvado sejas,
Senhor, pela nossa irmã, a água,
tão útil e humilde, preciosa e lim-
pa! Louvado sejas, Senhor, pelo
nosso irmão, o fogo, com o qual ilu-
minas a obscuridade, e que é ale-
gre e agradável, poderoso e forte!
Louvado sejas, Senhor, pela nos-
sa mãe, a terra, que nos sustenta
e nos guarda, e nos dá frutos e
flores e ervas de muitas cores!"

Esse foi "São Francisco de As-
sis" o santo mais popular dos cris-
tãos, sobre o qual muito li e leio, a
respeito de sua vida e a tenho como
exemplo de um verdadeiro cristão,
que dedicou sua vida aos leprosos
e aos pobres, falecido em 03/10/
1226. Entre 1201 e 1202, os jovens
de Assis partiram para a guerra,
inclusive Francesco, para comba-
ter à nobreza feudal. Na época o
Ducado de Assis era controlado
pelo duque de Spoleto, que cobra-
va pedágio de tudo que atravessa-
va a região e iniciou-se então uma

revolta dos mercadores
de Assis, que destruí-
ram a fortaleza do du-
que e conseguiram con-
quistar o poder. Em
1203, de volta a sua ci-
dade (Assis), Francisco
tentou recuperar o tem-
po perdido, entregando-
se a uma vida de festas
e torneios decidindo-se

ser cavaleiro, começando como
escudeiro de um nobre e partiu
para essa missão. No caminho da
missão, ao se encontrar com al-
guns mendigos foi-se desfazendo
de seus pertences e decidiu-se vol-
tar para sua casa, sem a glória que
sua família esperava e indagado
dizia: "Como pode haver tanta in-
justiça, tanto luxo, ao lado de tan-
ta pobreza". Dizem que em 1206,
orando na capela de São Damião,
em Assis, Francisco ouviu de Deus
as seguintes palavras: "Vá, Fran-
cisco, e restaure a Minha Casa!" e,
imaginando tratar-se de recons-
truir a Capela e não a igreja, vol-
tou para casa, vendeu boa parte
dos tecidos do pai mercador e, en-
tregou-se aos serviços de Deus e
dos miseráveis. Mais tarde, 1208,
compreendeu que restaurar a igre-
ja como instituição, era desviar-se
dos ensinamentos de Cristo, pois
ela vivia cercada de opulências.
Resolveu então fazer votos de po-
breza e começou a pregar sua dou-
trina, pedindo autorização ao papa
para fundar uma irmandade men-
dicante e foi autorizado. Fundou
a Ordem dos Irmãos Mendigos de
Assis e continuando seu trabalho
nas cidades entendeu, que era pre-
ciso ir além das cidades, pois nas
cidades já começavam as hostili-
dades contra os mendigos e doen-
tes, com apoio de sacerdotes e bis-
pos afetos a sua Ordem dos Ir-
mãos Mendigos de Assis, sob a ale-
gação de que os mendigos e doen-
tes eram vadios disfarçados de
santos. Os seus administradores,
no caso Francisco e seus adeptos
mais uma vez, estavam sendo ex-
pulsos da cidade. Careciam, por-
tanto, buscar outras terras para
evangelizar e resolveram ir até

Esse foi "SãoEsse foi "SãoEsse foi "SãoEsse foi "SãoEsse foi "São
FFFFFrancisco derancisco derancisco derancisco derancisco de
Assis" o santoAssis" o santoAssis" o santoAssis" o santoAssis" o santo
mais popular dosmais popular dosmais popular dosmais popular dosmais popular dos
cristãos, sobre ocristãos, sobre ocristãos, sobre ocristãos, sobre ocristãos, sobre o
qual muito li e leioqual muito li e leioqual muito li e leioqual muito li e leioqual muito li e leio

Roma falar com o papa e chega-
dos no Vaticano, Francisco conse-
guiu com seus irmãos falarem com
o Papa Inocêncio III, conseguindo
aos irmãos da Ordem dos Irmãos
Mendigos de Assis, autorização
para pregarem nas cidades e o pe-
queno grupo dos Franciscanos a
seguirem seus objetivos. Nessa ca-
minhada com destino a outras re-
giões da Itália, Francisco sempre
buscava refugiar-se no seio da Na-
tureza, buscando a mata afastada
ou uma colina deserta, um lago
tranquilo, um plácido rio e senta-
va-se para meditar com amor, para
todas as criaturas do local que até
se referia com carinho: "irmã le-
bre" ou "irmã gaivota" com a mais
autentica fraternidade. Em certa
noite do ano 1212, quando com seus
irmãos humanos, estavam em ora-
ção, em uma floresta, um archote
aproximava-se deles através do
bosque, transportava-o uma rapa-
riga de 18 anos que Francisco reco-
nheceu como sendo Clara, filha de
um nobre de Assis. Ela ajoelhou-se
perante os irmãos e contou a eles
que queria entrar para a Ordem
para dedicar a vida à religião e, seu
pai tentava força-la a um casamen-
to de conveniência e veio pedir a
eles que a ajudassem. Francisco
conversou com os demais irmãos e
aceitaram a sua entrada. Ele pró-
prio cortou o cabelo da rapariga e
ela fora aceita e acolhida. Depois
arranjaram guarida para ela entre
as Beneditinas e quando a irmã Cla-
ra, com outras mulheres fundaram
a Ordem das Pobres Claristas,
ramo feminino da Ordem dos Ir-
mãos de Assis, Francisco incorpo-
rou-se na Quinta Cruzada afim de
ir ao Egito transmitir a palavra de
Cristo aos Sarracenos. Na Cruzada
o Duque da Áustria, o Rei da Hun-
gria, os cavaleiros Templários, a
nobreza italiana e os mercadores

de Veneza (estes movidos pelos seus
interesses comerciais) participaram
dela e, à sua frente, como coman-
dante-chefe, seguia o Núncio do
Papa. Mas surgiram invejas pois
ninguém gostava de receber ordens
de um clérigo e as intrigas e insu-
bordinações não tardaram. Fran-
cisco percebeu que os venezianos
faziam parte da expedição com o
único intuito de enriquecer, os
Templários para tingir de sangue
as suas espadas, e os soldados pela
ambição das pilhagens e desafian-
do a cólera dos cruzados pediu que
aceitassem a proposta de paz do
Sultão, pela qual a Terra Santa se-
ria restituída aos cristãos, o que não
ocorreu e Francisco foi preso e con-
duzido perante Malik al-Kamil,
Sultão do Egito e da Síria, um ho-
mem com fama de terrível. Apenas
se sabe que Francisco pronunciou
três sermões ao monarca infiel, fi-
cou maravilhado o fez voltar ao
acampamento, talvez com a espe-
rança de que o piedoso eremita fi-
zesse os cruzados melhores cristãos.
Muito mais eu teria para falar de
Francisco, mas fica para um pró-
ximo momento. Neste artigo que-
ro apenas ressaltar o "salmo" aci-
ma exposto, que é bem atualizado
para alentar meus leitores, que
nós os mais vividos precisamos
dar conhecimento a essa nossa
juventude, daquilo que precisam
conhecer para o dia de amanhã.

Nesta sexta-feira, 29/09/
2023, a minha e nossa "irmã Lua"
(para aqueles que creem na natu-
reza) está na sua fase Cheia e a luz
solar é totalmente refletida para
o nosso hemisfério Sul e nosso "ir-
mão Sol" e "irmã Lua" seguindo
a lei universal da natureza, nos
acolhe. Benditos e louvados sejam
eles para conosco, aplacar esse
momento dificílimo pelo qual pas-
samos. Bom domingo a todos!

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado, E-mail: audus
consultoria@gmail.com

Parabéns a Tomas Lucas pelos 23 anos de evento
cima de um palco
montado com madei-
ras e que o som vinha
de uma perua Kombi.
Tomas ainda conta
que desde o início, a
apresentadora Jackeli-
ne Petkovic faz parte do
evento e é considerada
madrinha da Festa.

O evento conta com
mais de 300 voluntários, 40 jo-
vens do Tiro de Guerra, pessoas
fantasiadas e caracterizadas de
personagens, artistas nacionais e
internacional, como Tony Angeli,
Sérgio Reis, Demônios da Garoa,
Milene Pavorô, Beth Guzzo , Sid-
ney Magal, entre tantos outros
que passaram pelo palco. Tony
Angeli, que sempre está na Festa,
além de cantar seus sucessos, pres-

Júnior Sá

Aconteceu na últi-
ma quinta-feira
 28, no Clube do

Sindicato dos Meta-
lúrgicos de Piracicaba,
o evento da Festa
Amor à Criança Espe-
cial, que completa 23
anos de história, ide-
alizada por Tomas Lucas. O even-
to conta com entidades de mais
de 70 municípios e quase 4.000
pessoas participam da Festa.

Tomas Lucas conta que tra-
balhou por 10 anos no Centro de
Reabilitação, onde começou esse
amor pelas crianças especiais. Foi
quando surgiu a ideia desse
evento. Tomas Lucas conta que
a primeira festa aconteceu em
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ta homenagem à imagem de Nos-
sa Senhora Aparecida. O Evento
ainda conta com duas ambulân-
cias, da Unimed e do SAMU.

Durante o dia todo é dis-
tribuído de forma gratuita:
cachorro  quente ,  p ipocas ,
s o r v e t e s ,  r e f r i g e r a n t e s  e
águas e também sorvetes.

Tomas Lucas faz questão de
agradecer a sua família, amigos,
empresários, patrocinadores e

em especial o sindicato dos me-
talúrgicos, que dá todo o res-
paldo para que esse evento ocor-
ra da melhor forma possível.

Esse ano, a entidade home-
nageada foi da cidade de Ar-
thur Nogueira, por meio do as-
sistido Flávio da Silva Carlos,
aluno da APAE. Ele também
conduziu, com Tomas, a ima-
gem de Nossa Senhora Apare-
cida, até o palco do Evento.

A Festa Amor à Criança Es-
pecial, hoje, é considerada a mai-
or do país, ao reunir tantos PCDs
em um único dia de evento.

Parabéns ao evento Festa
Amor à Criança Especial e em espe-
cial ao idealizador Tomas Lucas.

———
Júnior Sá, colunista,
historiador



A3
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 4 de outubro de 2023

APOSTAS
As bets esportivas só aumen-

tam no Brasil. Crescem assusta-
doramente. Embora muito se fale
que brasileiro gosta de apostar,
nosso país não está entre os pri-
meiros que tentam a sorte. Ulti-
mamente, inúmeras casas de
apostas aprecem no rádio e na
televisão. Até aposta internacio-
nal, com uma delas (Estados
Unidos) acumulada com prêmio
superior a CINCO (5) BILHÕES
DE REAIS. O Governo Federal
quer a sua parte e enviou projeto
de lei ao Congresso Nacional com
alíquota líquida de 18%, com o

que não concordam as casas de
apostas. Não esquecemos das
loterias esportivas (inúmeros
modelos) e da Loteria Federal.
Aposta-se todos os dias. E, está
parado em Brasília o projeto
para a volta dos cassinos.

PONTO FINAL
Não tem faltado para a

atual administração municipal
de Piracicaba ideias. O prefei-
to Luciano Almeida se esforça
por objetivos diferenciados e
um deles é um Plano de Saúde
para o servidor municipal. Ini-
ciativa para ser analisada.

pensamento político
com o pensamento reli-
gioso em um sistema de
ideias, um modelo que
durou milênios na his-
tória ocidental. Mesmo
na era da laicidade,
essa influência conti-
nua a moldar a menta-
lidade dos políticos. Isso
demonstra que ques-

tões de fé e espiritualidade fazem
parte da essência dos seres huma-
nos e, portanto, devem ser consi-
deradas no estudo da política so-
cial. O que não pode ocorrer, pois
é prejudicial à sociedade, é o fana-
tismo religioso e a cegueira políti-
ca que impede as pessoas de sair
de suas próprias bolhas e analisar
todas as formas de governo e Esta-
do, especialmente a democracia,
como a corrente mais sólida de de-
senvolvimento civilizatório humano.

No brilhante pensamento de
Jean-Jacques Rousseau, encon-
tramos enigmas como este: "São
a força e a liberdade que fazem
os homens virtuosos. A fraqueza
e a escravidão nunca fizeram
nada além de pessoas más. O
povo, por si só, sempre deseja o
bem, mas nem sempre o reconhe-
ce por si só". Com essa reflexão,
Rousseau identifica a virtude
como resultado da liberdade e a
fraqueza como precursora da es-
cravidão. Ele entende que o povo é
inerentemente bom, mas nem sem-
pre consegue discernir entre aque-
les que conduzem à liberdade e
aqueles que os levam à escravidão.

Em conclusão, na minha opi-
nião, as pessoas que elegeram pre-
feitos e vereadores nas últimas elei-
ções foram influenciadas pelo ódio
e não conseguiram distinguir en-
tre os agentes mal-intencionados e
os bem-intencionados. O resulta-
do disso é a devastação das estru-
turas sociais das cidades e o atro-
fiamento do processo civilizatório
e democrático; em governos pas-
sados ocorreram erros, mas nada
equiparado com os nossos dias.
Vivenciamos tantas luzes ilumi-
nando essas ribaltas de ódio.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

As gestões públi-
cas no Brasil têm
 enfrentado mui-

tos desafios devido às
escolhas ruins na forma
de se conduzir a políti-
ca. Por essa razão, o
povo, muitas vezes, dei-
xa-se convencer por propostas
absurdas que se alcunham como
a "nova política" e desconstroem
todas as outras correntes impor-
tantes existentes no país. Além
disso, há uma forte proximidade
entre religião e política, criando
uma construção sombria da es-
piritualidade invocativa do ódio,
frequentemente usando o nome
de Deus, Pátria e Família para
criar uma falsa impressão de
conservadorismo, frequentemen-
te acompanhado da hipocrisia.

Platão acreditava que o po-
der deveria ser exercido por uma
espécie de aristocracia, mas não
constituída pelos mais ricos ou
por uma nobreza hereditária. Se-
gundo seu pensamento, os go-
vernantes deveriam ser defini-
dos pela sabedoria. A necessida-
de de selecionar as pessoas cer-
tas com a formação adequada
para qualquer atividade humana
é fundamental e segue os princí-
pios das ciências. Na política, ao
estimular o pensamento platôni-
co, não poderia ser diferente.

Essa lógica é simples: para
exercer a advocacia, é necessário
ter formação em ciências jurídicas;
na medicina, é necessário conhe-
cer as ciências médicas, e assim por
diante. Em cada atividade huma-
na, é essencial ter notório saber, o
que também se aplica ao governo.

No que diz respeito à legisla-
ção, a experiência mostra que os
legisladores comuns são mais efi-
cientes. Isso se traduz da seguin-
te forma: os legisladores comuns
criam as leis, os técnicos as exe-
cutam, e os jurisconsultos inter-
pretam as normas legislativas.

Não há muitos segredos para
que a sociedade possa evoluir além
das barreiras. Muitos países se de-
senvolveram convivendo com as
religiões, mas o Estado deve ser lai-
co, mesmo que o povo seja devoto.

Quando refletimos sobre isso,
é importante perceber que o pen-
samento político no Ocidente sur-
giu em meio à reflexão religiosa.
Embora Platão não tenha focado
principalmente na religião - seu
principal interesse estava nas ques-
tões políticas aplicáveis a Atenas -
, ele foi o pioneiro em combinar o
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Rai de Almeida

A ciência caminha,
felizmente, sem-
 pre a passos lar-

gos no que diz respeito -
em especial - à saúde, à
cura de enfermidades e
seus males. Da mesma
forma - e como parte
das ciências humanas -
também a psicologia, a sociologia e
outros campos do saber focados no
conhecimento acerca do humano
igualmente se destacam nacional
e internacionalmente por conta de
notáveis avanços que - quiçá - pre-
cisam seguir cada dia mais em flu-
xo contínuo. No entanto, e para-
doxalmente, muitos dos avanços
da ciência levam tempo até chega-
rem à linha de frente na qual a
população - via de regra - espera
por eles. Quer dizer, enquanto a
ciência caminha para encontrar a
cura do câncer, faltam insumos
básicos nos hospitais públicos.

No que diz respeito à mulher,
então, esse abismo entre o avança-
do e a realidade do dia a dia é ain-
da mais explícito e vexatório. Num
mundo em que as mulheres são a
maioria, cumpre reconhecer que a
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medicina, por exemplo -
tão avançada no que diz
respeito à saúde da mu-
lher - na maioria das
vezes não consegue che-
gar por inteira à mulher
que espera atendimento
numa fila de hospital ou
posto de saúde. Da mes-
ma forma, igualmente
não chega a ela, pela

precariedade de atendimentos e es-
truturas, o que há de específico
para sua saúde. Quando essa mu-
lher é vítima de violência, a falta de
protocolos específicos, de cuidados
especiais e de atenção responsável
e adequada é ainda mais gritante.

Almejar, assim, um "hospital
da mulher" para Piracicaba e re-
gião metropolitana não é de forma
alguma pleitear privilégios, luxos ou
exaltar qualquer separatismo ou
incrementar uma "guerra dos se-
xos" - mas é, sim, uma questão de
justiça e equidade. Num cenário
complexo e que urge ser renovado,
melhorado, ampliado e moderniza-
do, a área da saúde em Piracicaba e
de nossa região metropolitana tem
condições de oferecer, via SUS, esse
atendimento especializado às mu-
lheres - apontando para o que há de

Por um hospital da mulher!

melhor nessa seara, reduzindo filas
nos postos de saúde e liberando va-
gas para o público em geral que
procura nessas unidades soluções
paras os mais diversos casos.

Em conversa com os diretores
do Hospital Regional no mês pas-
sado, pude debater com eles essa
proposta - e recebi a informação de
que esse é também um desejo da
direção desse hospital, vocaciona-
do para cirurgias e que precisa ser
ampliado - a partir de investimen-
tos públicos - para atender mais
especialidades dentro do campo ci-
rúrgico e, porque não, tornar-se
pioneiro em nossa região metropo-
litana no que diz respeito às especi-
alidades da saúde da mulher e às
especificidades de seu corpo e das
doenças que a acometem. Diante

disso, importa afirmar que se-
guiremos nessa luta e não medi-
remos esforços para que o Hos-
pital Regional seja também um
centro especializado no atendi-
mento e tratamento da mulher.

Para conseguirmos atingir tal
intento, no entanto, cabe discutir a
saúde pública em nossa cidade e
região, propondo ações concretas
que possibilitem que apopulação -
indistintamente - tenha atendimen-
to eficiente, rápido e de qualidade.
Assim, rediscutir as vocações dos
hospitais e demais unidades de saú-
de, refletindo sobre suas estruturas,
problemas, desempenhos e possibi-
lidades de melhorias é parte do ca-
minho para se oferecer qualidade
de atendimento a todos e todas.

Afinal - e se modernizar a saú-
de é uma luta que urge ser travada
- oferecer à mulher condições para
que seja tratada com o respeito,
dignidade e a especificidade que lhe
são de direito é uma batalha que
está no centro da minha vida e de
meus mandatos. Sigamos firmes!

———
Rai  de Almeida,  ve-
readora pelo Partido
d o s  T r a b a l h a d o r e s ,
em Piracicaba

Política sem sabedoria
é ação pífia
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Se isso é socialismo,
eu sou contra o
socialismo". Esta

fala é do historiador
Yuri Ribeiro Prestes,
filho de Luiz Carlos
Prestes. Não é difícil
entender porque o so-
cialismo não funciona, bastan-
do apenas algumas análises.

Em 1920, um dos maiores ex-
poentes da Escola Austríaca de Eco-
nomia, Ludwig von Mises, lançou
o livro O cálculo econômico em uma
comunidade socialista, para provar
que o socialismo não dá certo.

O socialismo é um regime au-
tocontraditório. Para haver uma
economia planificada, é preciso
ter controle de preços. Entretan-
to, não havendo um mercado
para os preços se formarem, o
governo precisa inventar os pre-
ços. Se são inventados, o governo
não sabe o que está se passando.

A economia torna-se fictí-
cia no mesmo instante em que
é planificada. A economia to-
talmente controlada significa
exatamente uma economia to-
talmente descontrolada.

Os socialistas inventaram a
anarquia do capital... e, como to-
dos sabemos, o socialismo só deu
certo para os líderes do poder,
quanto aos países e todos sabe-
mos que a Rússia não é mais so-
cialista, somente à China que é

comunista apresentou
forte desenvolvimento.

Preço é uma quan-
tia estipulada para a
aquisição de uma mer-
cadoria ou serviço. Não
é um valor estático e não
leva em consideração
apenas a mercadoria em
si, mas tudo o que en-
volve sua produção, as

etapas intermediárias até que se
chegue a um resultado final e o
comportamento do mercado.

Para explicar por analogia, o
preço é uma compactação, um re-
sumo de um processo longo e
complexo. Em um único preço, há
um grande conjunto de dados.

Para entender porque o so-
cialismo não funciona, é fun-
damental compreender a dinâ-
mica que envolve a precificação
dos bens. Os bens de capital são
usados para produzir outros
bens, e os de consumo estão
voltados diretamente à satisfa-
ção da pessoa que os compra.

Quando um preço e um
produto são definidos pelo Es-
tado, a livre escolha das pesso-
as também encontra seu fim.

É por isso que se diz que um
preço é um conjunto de infor-
mações concentradas. Antes que
algo receba seu preço, muitos
testes aconteceram. O preço é
julgado pela democracia do
consumidor, que é quem decide
se quer pagar ou não pelo pro-
duto, julgando se vale a pena.

Por que o socialismo não funciona?

Estas decisões sempre tive-
ram êxito ou fracasso. O histórico
delas é considerado. Além disso,
alimentos, máquinas, caminhões,
gasolina, trabalhadores, investi-
mentos, adversidades, concorrên-
cia, tudo isso é considerado.

A conclusão precisa ser cla-
ra: o preço não é apenas um nú-
mero arbitrariamente escolhido. É
a concentração de centenas de ou-
tros processos, da competição do
mercado, da cooperação das em-
presas e da decisão de milhares de
consumidores. Nada disto é está-
tico; está em constante mudança.

A essência do socialismo é
a atenuação ou eliminação das
diferenças de poder econômi-
co por meio do poder político.
No entanto, para arbitrar esta
diferença é preciso que o po-
der, neste caso, esteja concen-
trado nas mãos do Estado.

Para impor a igualdade na
economia, o socialismo cria uma
forte desigualdade no poder po-
lítico. A riqueza dos ricos é ab-
sorvida pelos escolhidos do go-
verno, uma vez que este poder
não se sustenta gratuitamente.

A promessa socialista é a de
uma sociedade baseada na

igualdade, prosperidade e segu-
rança, sem opressão dos ricos
sobre os pobres, sem proprieda-
de privada e sem livre comércio.

É uma teoria de organiza-
ção econômica, para solucio-
nar o problema da escassez.

O socialismo é o caminho
para o comunismo. Para compre-
ender melhor a tentativa de es-
palhá-lo pelo mundo, leia sobre
os 7 Congressos Mundiais da In-
ternacional Comunista; realmen-
te é tão sem sentido dentro do
livre mercado que parece que os
socialistas esqueceram da huma-
nidade e criatividade do Homo
sapiens; portanto, é extremamen-
te carregando de regras, formas
e modelos impostos a população
pelos donos do poder em países
que aceitaram o socialismo e ne-
nhum deu certo no mundo.

Em tese, a ideia é dividir
tudo igualmente, para que não
haja injustiça, exploração, opres-
são ou mesmo ricos e pobres.

O socialismo não funcio-
nou justamente porque esta
ideia é inaplicável na realidade.

Só para finalizar o título em
epígrafe, o problema é que o Esta-
do não consegue exercer esta fun-
ção, uma vez que não é possível
controlar o funcionamento dos
mercados. A economia não é uma
ciência exata e varia de acordo
com o comportamento humano.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Gilberto Nascimento

Estudo conhecido
como 'Os órfãos
 da Romênia'

(www.buchareste ar-
lyinterventionproject.
org), vem mapeando,
desde os anos 2.000, os
efeitos da instituciona-
lização precoce no de-
senvolvimento do cérebro de cri-
anças. O estudo demonstra que
crianças abrigadas por tempo pro-
longado, especialmente durante os
primeiros anos de vida, têm défi-
cits cognitivos significativos. Isso
inclui diminuição de Q.I., aumen-
to de distúrbios psicológicos, de-
pressão, redução da capacidade
linguística, dificuldade de cria-
ção de vínculos afetivos, cresci-
mento físico atrofiado, entre inú-
meros outros sérios problemas.

Por outro lado, uma análise
comparativa, com base em exa-
mes que mapeiam o cérebro,
mostrou que uma criança reti-
rada de um abrigo ou de uma
situação de abusos e maus tra-
tos e levada para uma família fun-
cional, seja adotiva ou acolhedora,
pode voltar a se desenvolver nor-
malmente em todos os sentidos.
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Segundo dados
recentes do Sistema
Nacional de Adoção e
Acolhimento, do Con-
selho Nacional de Jus-
tiça (CNJ), o estado de
São Paulo possui
9.542 menores acolhi-
dos em instituições
públicas. A maioria vai
crescer e permanecer

em abrigos até a maioridade.
Entretanto, mesmo os melhores
serviços de acolhimento insti-
tucional não fornecem o que
uma criança precisa para seu
pleno desenvolvimento - é o que
sugere o estudo supracitado.

Para resolver essa questão já
temos no país, com todas as re-
gras bem definidas, o Programa
de Acolhimento Familiar. Esse
programa recruta, capacita, ori-
enta e até remunera (01 salário-
mínimo) famílias para acolher
crianças e adolescentes em suas
casas. Essas são as famílias aco-
lhedoras. Não se trata de adoção.
Trata-se de um acolhimento tem-
porário que dura até a criança ser
adotada, voltar para a família bio-
lógica, ou completar a maioridade.

De acordo com o artigo 34,
parágrafo 1, do Estatuto da Cri-

O atraso no Acolhimento Familiar

ança e do Adolescente (ECA), o
acolhimento familiar é priori-
tário em relação ao acolhimen-
to institucional. Isso significa
que quando uma criança é reti-
rada de sua família biológica
por qualquer motivo que seja,
ao invés de ser enviada para
um Serviço de Acolhimento Ins-
titucional de Crianças e Ado-
lescentes (SAICAs), ela deveria
ser enviada a uma família aco-
lhedora. Infelizmente, não é o
acontece, porque não temos um
número suficiente dessas famílias.

O Estado de SP possui ape-
nas 213 crianças e adolescentes
em famílias acolhedoras, de
acordo com o CNJ - enquanto
mais de 9 mil estão em abrigos.
Precisamos inverter essa propor-
ção se quisermos proteger nos-
sas crianças e cumprir o ECA.

Para melhorar os números do
Acolhimento Familiar no Estado
de SP, devemos dar mais visibili-
dade a esta política pública, levan-
do ao conhecimento do grande
público, de gestores públicos, de
legisladores, profissionais da
área, etc. E precisamos de mais
recursos para ampliar esse servi-
ço em todas as regiões do estado.

Somos um povo acolhedor e
cheio de empatia. Em um estado
com cerca de 45 milhões de habi-
tantes, com uma ampla e cons-
tante campanha de divulgação,
tenho certeza de que conseguire-
mos sensibilizar centenas de fa-
mílias paulistas para acolher es-
ses menores temporariamente,
em seu seio familiar, dando-lhes
afeto e os cuidados necessários
para seu pleno desenvolvimento.

Exatamente por isso estamos
articulando a expansão do acolhi-
mento familiar para todo o Esta-
do de SP. Vamos tirar das som-
bras esse programa que não muda
apenas o futuro de nossas crian-
ças e jovens, mas melhora, enri-
quece e fortalece o tecido social.

———
Gilberto Nascimento, se-
cretário estadual de De-
senvolvimento Social

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Prefeito participa da inauguração
do Memorial Heróis do 10º BMP/I
Quatorze homenageados perderam a vida no exercício de suas
funções, quando serviam ao 10º BMP/I em épocas distintas

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 4 de outubro de 2023A4

O prefeito Luciano Almeida
participou na manhã de ontem
(3), da inauguração do Memori-
al Heróis do 10º BMP/I, em ho-
menagem aos policiais militares
que perderam a sua vida em ser-
viço, durante cerimônia realizada
na sede do 10º Batalhão da Polí-
cia Militar do Interior, localizada
no bairro São Luiz/Piracicaba.

Os policiais militares homena-
geados foram Odilon Lopes, Apa-
recido Antonio da Silva, Mário
Mazotti, Túlio Henrique da Silva,
João de Paula Ramos, Luís Gusta-
vo Valentin, Alidor Polisel, Dener
Francisco de Lima, Araldo Pires
Godoi, João Guilherme Christofo-
letti Estevam, José Batista Pereira,
André Aparecido de Brito, José
Carlos Ribeiro e Vinícius da Silva
de Melo. Todos serviram ao 10º
BMP/I, em épocas distintas.

Além de familiares dos PMs
o evento contou com a participa-
ção de Luis Fernando Cassinelli,
secretário de Governo (Semgov),
Silvia Mantoani, tenente-coronel
e comandante do 10ºBMP/I, Ro-
drigo Perin Nardi, diretor da Po-
lícia Federal, André Machado, di-
retor do Instituto de Criminalís-

tica de Americana, Major Mecca,
deputado estadual, Lourenço
Jorge Tayar, presidente do Fun-
do de Segurança de Piracicaba
(Funseg), e Rodrigo Eval Arena,
coronel e comandante do Polici-
amento do Interior (CPI-9).

“Gostaria de agradecer por
ter sido convidado a participar de
um evento assim tão significati-
vo. Tenho a certeza de que a tra-
jetória destes heróis mortos no
exercício das suas funções serve
como exemplo para que toda a
corporação da PM continue fa-
zendo o seu trabalho exemplar
de proteger a sociedade”, frisou
o prefeito Luciano Almeida.

A tenente-coronel Silvia
Mantoani lembrou que os PMs
homenageados levaram até as
últimas consequências o jura-
mento que fizeram em defesa da
sociedade e se tornaram gigan-
tes. “Nunca serão heróis anôni-
mos, mas antes conhecidos pelas
futuras gerações como homens
de coragem extrema”, frisou.

O coronel Rodrigo Eval Are-
na comentou que esses PMs fale-
ceram muito jovens, tendo a sua
carreira e sonhos interrompidos

Prefeito discursa tendo o Memorial Heróis do 10º BPM/I ao fundo

Divulgação

abruptamente. Ele reforçou que
a inauguração do Memorial é
uma justa homenagem para aque-
les que não hesitaram em defen-
der a comunidade onde estavam
servindo com a própria vida.

A estátua que integra o
Memorial em homenagem aos
heróis da Polícia Militar é de
autoria do 3º sargento Duar-
te, que utilizou materiais como

cimento, areia e tinta automo-
tiva para concluir a obra.

MEDALHA – Durante o
evento o 10º BMP/I entregou tam-
bém a Medalha do Valor Militar,
categoria prata, para os PMs que
estão servindo na corporação há
pelo menos 20 anos, sendo eles
Elcio Luiz Pompeu, Carlos Alber-
to Monasco, Luis Antonio Marin
e Mário Julio Silva Scoton.
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Professora Cimara relata
demandas ao secretário
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Diversão em Cena abre a
programação de outubro

Chapeuzinho Vermelho, da Cia. Voir

Divulgação

Na abertura da programação
de outubro do Diversão em Cena,
Piracicaba recebe a montagem de
um clássico da literatura mundi-
al. No domingo (8), às 16h, o Tea-
tro Municipal Erotides de Campos
será palco da peça “Chapeuzinho
Vermelho”, da Cia Voir. O espetá-
culo tem duração de 50 minutos,
classificação etária de 3 anos e
entrada gratuita. No dia, haverá
uma ação especial em prol da Se-
mana da Crianças. Promovido pela
Fundação ArcelorMittal há 13
anos, o Diversão em Cena está pre-
sente em mais de 60 territórios,
levando atrações culturais (gra-
tuitas ou a preços populares) aos
teatros, parques e praças dos mu-
nicípios por onde passa. A tem-
porada 2023 do maior progra-
ma para formação de público
para teatro infantil do país faz
parte das comemorações pelos 35
anos da Fundação ArcelorMittal.

HISTÓRIA — A doce ga-
rotinha que ganha uma linda
capa vermelha de sua avó pas-
sará por muitas aventuras e de-
safios. Chapeuzinho precisa fa-
zer uma visita a sua querida avó,
que não se encontra muito bem
de saúde, mas, antes de ir, pre-
cisa passar na confeitaria para
pegar alguns quitutes e na alfai-
ataria para comprar um presen-
te para animar sua avó. Porém,
já se sabe que na região vive um
ser bastante malandro, pronto
para trapacear quem quer que
seja, o famoso Lobo Mau. Lobo
Mau não se alimenta há semanas
e, tomando conhecimento do ca-
minho de Chapeuzinho, cria um
plano para surpreender a menina.

Será que Chapeuzinho vai es-
capar do terrível Lobo Mau? Essa
fantástica história será contada
por Calvin e Louise, dois diverti-
dos funcionários de um hotel,
que entre um afazer e outro en-
contram um livro de contos de

fadas e resolvem fazer uma pausa
no trabalho para descobrir as his-
tórias que existem no grande livro!

ACESSO E FORMAÇÃO
DE PÚBLICO - Para contribuir
com a democratização do acesso
à cultura, a Fundação Arcelor-
Mittal atua diretamente em duas
vias: a formação de público e a
formação de profissionais para
atuarem na área cultural. Neste
contexto, destaca-se o Diversão
em Cena. Realizado em parceria
com grupos e produtores cultu-
rais, que contam com patrocínio
da ArcelorMittal e Belgo Arames
por meio das Leis Federal, Esta-
duais e Municipais de Incentivo
à Cultura, a iniciativa leva apre-
sentações teatrais gratuitas ou a
preços populares a teatros, esco-
las e praças públicas de todo o
Brasil. Em dez anos de progra-
ma, o Diversão em Cena já ul-
trapassou 2 mil espetáculos pelo
país e alcançou um público de
cerca de 1 milhão de pessoas.

SOBRE A FUNDAÇÃO
ARCELORMITTAL - A Funda-
ção ArcelorMittal é o núcleo de in-
vestimento e transformação social
do Grupo ArcelorMittal, e sua es-
tratégia principal se divide em três
eixos de atuação: educação, cultu-
ra e esporte. Por meio de projetos e
iniciativas nessas áreas, se propõe
a transformar a vida de crianças e
jovens de forma coletiva e partici-
pativa, compartilhando conheci-
mento e inovação, contribuindo
para a inclusão e a formação de
cidadãos para um futuro melhor.
Saiba mais em: www.famb.org.br.

Este projeto é viabilizado pelo
Governo do Estado de São Paulo,
por meio da Secretaria de Cultu-
ra, Economia e Indústria Criati-
vas, através do PROAC-ICMS,
com produção da Mina Cultural
e apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da SEMAC (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

A vereadora Cimara Pereira
(PV), a Professora Cimara, deta-
lhou as demandas que apresentou
ao secretário municipal de Educa-
ção, Bruno Roza. Ela ocupou o es-
paço como oradora, na noite desta
segunda-feira (2), durante a 55ª
Reunião Ordinária da Câmara.
“Mostrei a necessidade de retomar
o cursinho municipal gratuito, por-
que ele dá uma chance para quem
não tem dinheiro de pagar um cur-
sinho, de estudar bem e entrar em
uma universidade pública”, disse.

Também destacou o pedido
para a retomada do programa de
formação continuada dos profes-
sores das escolas municipais. “Isso
vai fazer com que os professores,
que já são bons, fiquem melhores, e
tenham uma forma de atuar com as
crianças e jovens de maneira a for-
ma-los melhor”, disse a vereadora.

Ela também destacou que pe-
diu ao secretário municipal o au-
mento do número de crianças nas
creches de tempo integral. “Tudo
isso é importante”, avaliou. “Então,
a gente conversou e trocou boas
ideias”, finalizou a vereadora.

ESCOLAS – Durante a fala
na tribuna da Câmara, Professo-
ra Cimara também detalhou as vi-
sitas que fez a três escolas munici-
pais, duas localizadas no bairro
Jardim Oriente e uma outra no
bairro Glebas Califórnia. Na pri-
meira região, ela pediu a melhoria
na passagem entre a escola infan-
til e a de ensino fundamental.

“Entre as escolas, tem uma
região, como se fosse uma passa-
gem, mas só tem mato, não tem
calçada, não tem passarela. Isso já
foi pedido para a Prefeitura, mas
até agora não aconteceu nada”, de-
talhou a vereadora. Ainda no Jar-
dim Oriente, ela pediu “uma manu-
tenção mais forte” na quadra ao
lado da escola de ensino fundamen-
tal. “O espaço é usado por toda a
comunidade do bairro”, disse.

Já no bairro Glebas Califórnia,
a demanda é para que seja coloca-
da uma grade, “ou levantasse o ter-
reno”, sugeriu, entre a escola in-
fantil e a de educação fundamen-
tal. Ela explicou que a passagem
entre uma unidade e outra, cria pe-
rigo para as crianças. “Criou-se um
vão que separa as escolas”, relatou.

Professora Cimara também
enalteceu o movimento pela ins-
talação de uma universidade fe-
deral na cidade. “É uma iniciati-
va muito boa, além da formação,
também mexe com a economia da
cidade, com novos estudantes,
novas casas, novos apartamen-
tos, isso é muito bom”, avaliou.

Ela informou ainda que, ain-
da durante o seu mandato de 30
dias – em substituição à vereadora
Silvia Morales (PV), do mandato
coletivo A Cidade é Sua –, ainda
irá visitar a Fumep (Fundação
Municipal do Ensino de Piracica-
ba). “Vou me encontrar com o di-
retor para falar sobre cursinhos e
outras ações na educação”, disse.

Atendendo ao cronograma
diário de atividades e solicita-
ções de moradores da zona ru-
ral, a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), esteve na últi-
ma semana, de 25 a 29/09, rea-
lizando melhorias em sete estra-
das da zona rural do município.

A Sema iniciou a manuten-
ção com motoniveladora no bair-
ro Godinhos, na estrada PIR 024
e continua nesta semana. Na es-
trada Luiz Dias Gonzaga (PIR
260), que liga Piracicaba ao bair-
ro rural de Anhumas, a equipe
da secretaria realizou reparo pon-
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Sema fez manutenção de sete estradas rurais
tual no acostamento com aplica-
ção de lajão britado. O serviço foi
concluído na sexta-feira, 29/09.

A Sema também finalizou a
manutenção com motonivelado-
ra no bairro Paredão Vermelho
(estrada Francisco Perez Gonza-
les - PIR 290), a aplicação de la-
jão britado no bairro Pau
D’Alhinho (estrada Moacyr Bo-
nato - PIR 352) e no bairro Ba-
tistada, na estrada PIR 011L.

Ainda na última semana, a
equipe concluiu a aplicação de la-
jão britado na PIR 009S, no bair-
ro Monjolinho e a manutenção
com motoniveladora na PIR
021W, no bairro Pau Preto.

Thais Passos/Sema

Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimentofez manutenção
no acostamento da PIR 260, que liga Piracicaba à Anhumas
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Moradores do Alto da Boa Vista ainda aguardam pavimentação
A situação precária do asfal-

to no residencial Alto da Boa Vis-
ta – demanda de anos da popu-
lação daquela região – voltou a
ser tema de discussão na Câma-
ra Municipal de Piracicaba. Na
noite desta segunda-feira (2),
durante a 55ª Reunião Ordiná-
ria, o vereador Gustavo Pompeo
(Avante) apresentou o requeri-
mento 880/2023, onde cobra o
prazo para elaboração de pro-
cesso licitatório para a recupe-
ração da malha viária do bairro.

“Ou eu não sei escrever em
português, ou quem respondeu o
meu último requerimento não sabe
escrever português”, disse o parla-
mentar, autor da propositura. O
questionamento é por conta de que,

segundo o vereador, o problema
no Alto da Boa Vista já foi cobra-
do em outra oportunidade, “mas
agora eu fiquei confuso”, disse.

Gustavo Pompeo salienta que
“tinha a informação” de que a Pre-
feitura havia cobrado na Justiça a
empresa responsável pela obra, mas
que, agora, com novas respostas do
Executivo ficou sabendo que “o
problema ainda está em fase de ins-
trução de prova”, ou seja, acres-
centou, “a ação contra a empresa
não foi ajuizada”, reclamou.

Durante a reunião ordiná-
ria, o vereador exibiu slides com
imagens do local. “É uma pista
simples, que vai e vem, mas a si-
tuação do asfalto torna a região
totalmente intransitável”, disse

Gustavo Pompeo. “O motorista
do ônibus chegou a receber a ori-
entação para entrar na contra-
mão para evitar passar no bura-
co”, acrescentou o parlamentar.

Para ele, o problema é que si-
tuação precária do asfalto se ar-
rasta “há anos”, informou, e que,
enquanto isso, os moradores so-
frem com vias intransitáveis.
“Não dá para passar ônibus, car-
ro, nem a pé, de tão ruim que é o
estado do local”, acrescentou.

O vereador Paulo Campos
(Podemos) lembrou que o pro-
blema já foi discutido em outras
reuniões. “Quando o asfalto foi
feito, houve uma discussão em
torno da manutenção. Agora,
compete à Prefeitura, porque já

prescreveu o prazo da empresa”,
disse. O vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) criticou o poder pú-
blico. “Neste período de asfalto
precário, a Prefeitura continua
a arrecadar o IPTU”, disse.

Já o vereador Josef Borges
(Solidariedade) informou que a
Prefeitura irá licitar a obra, fa-
zer o serviço e depois vai entre-
gar a conta para a empresa. “É
isso o que será feito, porque foi
uma obra privada mal feita e que
não foi fiscalizada”, disse.

Na mesma linha, o verea-
dor Valdir Vieira Marques (Ci-
dadania), o Paraná, lembrou
que o serviço será realizado
pela Prefeitura. “Depois, deve
cobrar da empresa”, finalizou.
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Poluição sonora preocupa moradores da Vila Rezende
O requerimento 838/2023,

que solicita informações ao Chefe
do Executivo sobre as condições
de funcionamento, autorização e
documentação de um estabeleci-
mento comercial do ramo veteri-
nário, foi aprovado na noite desta
segunda-feira (2) durante a 55ª
Reunião Ordinária de 2023.

De acordo com a vereadora
Rai de Almeida (PT), autora do
requerimento, moradores do
bairro Vila Rezende estão preo-
cupados com a poluição sonora
causada pelo estabelecimento,
que está perturbando o sossego
público na região. Ela relata que
seu gabinete recebeu várias recla-
mações da comunidade local, in-

cluindo vídeos, gravações e pro-
tocolos de reclamações, relaciona-
das à perturbação do sossego
causada pelo estabelecimento.

A propositura questiona se o
estabelecimento apresentou à
prefeitura algum laudo técnico
que aborde o impacto social e de
vizinhança causado pelas opera-
ções realizadas, se o Executivo já
realizou alguma fiscalização no
estabelecimento e se está ciente
das reclamações e demandas da
comunidade local relacionadas
ao excesso de poluição sonora.

Na discussão do requerimen-
to, durante a reunião ordinária
desta segunda-feira, a vereadora
Rai de Almeida ressaltou que a pro-

positura é fruto de um pedido dos
moradores do Vila Rezende.

“Nós estivemos lá antes de
fazer o requerimento, conhecen-
do o problema instalado naquele
local. No pedido que o estabele-
cimento fez à prefeitura, foi in-
formado que é somente para em-
belezamento dos animais, mas ali
tem uma creche que tem uma
quantidade de animais acolhi-
dos”, relatou a vereadora.

A vereadora enfatizou que o
estabelecimento tem causado
transtornos aos moradores no seu
entorno, especialmente devido ao
volume dos latidos dos cachorros.
Ela esclareceu que o problema não
são os cachorros em si, mas o ruí-

do que eles geram, afetando a qua-
lidade de vida dos moradores.

Para o vereador Fabricio Po-
lezi (Patriota), o requerimento não
é a melhor ferramenta para resol-
ver o problema e que os moradores
devem procurar a prefeitura para
solicitar uma revisão na fiscaliza-
ção do local. “Requerimento não
vai resolver nada e só vai vender
ilusão para vocês”, afirmou.

Na declaração de voto, Rai
de Almeida argumentou que a
intenção não é uma briga de vi-
zinhança, mas sim buscar infor-
mações e medidas adequadas para
resolver a questão do excesso de
barulho causado pelos cachor-
ros na região da Vila Rezende.
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Prefeitura forma 152 Agentes Comunitários
Formação aconteceu por meio do Programa Saúde com Agente, do Ministério da Saúde; município conta com 295 ACS para ações de promoção

A Secretaria de Saúde realiza
a formatura de 152 Agentes Comu-
nitários de Saúde (ACS) que já atu-
am na rede municipal no progra-
ma Saúde com Agente, iniciativa
do Ministério da Saúde (MS), por
meio da Secretaria de Gestão do
Trabalho e da Educação na Saúde
(SGTES). A cerimônia será hoje (4),
às 20h, no salão da Igreja Farol das
Nações (Avenida Alberto Vollet Sa-
chs, 2.820, Vila Independência). O
curso também tem como parceiros
a Universidade Federal do Rio Gran-
de do Sul (UFRGS) e o Conselho
Nacional de Secretarias Municipais
de Saúde (Conasems). Piracicaba
conta hoje com 295 agentes de saú-
de, que atuam diretamente com a
população em ações de promoção à
saúde e prevenção de doenças.

De acordo com a SMS, o Saú-
de com Agente é considerado o
maior programa de formação téc-

Fotos: Divulgação/CCS

Curso para ACSs foi de forma semipresencial,
junto ao Ministério da Saúde

Agentes de Saúde tiveram acompanhamento
de preceptores locais do curso

nica na área da saúde no formato
híbrido – metodologia na qual es-
tudantes vivenciam o processo de
aprendizagem por meio das mo-
dalidades presencial e à distância,
de forma integrada – do país. Os
agentes piracicabanos participa-
ram da formação semipresencial,
com carga horária de 1.275 horas
e duração mínima de 10 meses.

Conforme explicou o secretá-
rio de Saúde, Douglas Koga, o in-
tuito da capacitação é que esses
profissionais tenham um olhar
apurado sobre informações coleta-
das nas residências e saibam me-
lhor orientar os pacientes que ne-
cessitam de atendimento. “A inici-
ativa visa melhorar os indicadores
de saúde, a qualidade e a resoluti-
vidade dos serviços da Atenção
Primária aos brasileiros. Além dis-
so, também reforça a valorização
dos agentes, que desempenham

papel relevante como educadores
para a cidadania na Saúde, por
meio de maior atuação na preven-
ção e no cuidado das pessoas”.

O QUE FAZ — O Agente Co-
munitário de Saúde (ACS) é um dos
profissionais que compõem a equipe
multiprofissional nos serviços de aten-

ção básica à saúde e desenvolve
ações de promoção da saúde e pre-
venção de doenças, tendo como foco
as atividades educativas em saúde,

em domicílios e coletividades, sen-
do o profissional que realiza a inte-
gração dos serviços de saúde da
atenção básica com a comunidade.
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Startup InPlant inaugura laboratório de produção
Com investimento inicial de

R$ 600 mil da venture builder
WBGI, a startup InPlant inaugu-
rou laboratório para produção de
mudas de alto valor agregado –
destinadas a extração de óleos es-
senciais e extratos vegetais de qua-
lidade para os mercados agro, de
indústrias alimentícias, cosmé-
ticas e fármacos, em Piracicaba.

O laboratório da InPlant visa
atender a demanda crescente por
mudas, o que encarece e inviabiliza
a implantação em grandes áreas.
A técnica utilizada para a produ-
ção é a de micropropagação de
mudas in vitro (clonagem in vitro),
com capacidade de produção de
400.000 mil mudas por ano.

O próximo passo da agtech será
a instalação da área de produção
em campo das mudas produzidas
no laboratório, em dois anos.

Segundo Christian Demetrio,
CEO e sócio fundador da InPlant, a
startup está posicionada para aten-

Fachada do prédio da InPlant
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der as demandas de uma indústria
em crescimento. “A procura por
mudas das mais diversas culturas é
crescente e a busca por empresas es-
pecializadas se mostra cada vez mais
necessária. Além disso, o mercado
de óleos essenciais também apresen-
ta crescimento, sendo o valor global
em 2020 de US$ 18,6 bilhões e com
estimativa de crescimento anual de
7,5% de 2020 a 2027, atingindo US$
33,3 bilhões em 2027, segundo levan-
tamento da Markets & Markets.

Os principais demandantes
desse mercado de óleos essenciais
são Índia, EUA, França, a China e
Brasil, em termos de valores. “Nós
dominamos todas as etapas da ca-
deia produtiva para garantir a
qualidade e a pureza dos nossos
produtos. Com uma abordagem
única de controle completo da ca-
deia produtiva, estamos em um
mercado crescente e com uma de-
manda cada vez maior por pro-
dutos naturais”, explica Demetrio.

SOBRE A INPLANT - O di-
ferencial da InPlant é dominar to-
das as etapas da cadeia produtiva,
desde a produção das mudas até a
obtenção de óleos essenciais e ex-
tratos vegetais garantindo o con-
trole, a pureza e a melhor qualida-
de dos produtos. A startup é incu-

bada da Esalqtec e conta com o
suporte da WBGI desde o início de
suas atividades. Teve origem no
laboratório de cultura de tecidos
vegetais da Esalq/USP, com a par-
ticipação e excelente colocação em
um desafio proposto pela Nasa para
produção de alimentos no espaço.
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Comitês PCJ discutem em workshop “O Papel das Águas Subterrâneas”
“Sustentabilidade Hídrica

nas Bacias PCJ: O papel das
Águas Subterrâneas” é o tema
central do VII Workshop de
Águas Subterrâneas dos Comitês
PCJ, que será promovido nos dias
18 e 19 de outubro de 2023, das
8h30 às 18h, no campus da Unesp
(Universidade Estadual Paulista)
em Rio Claro (SP). A realização é
da Câmara Técnica de Águas
Subterrâneas (CT-AS) dos Comi-
tês PCJ, com o apoio da Agência
das Bacias PCJ. O evento contará
com palestras, mesas redondas e
minicursos (vagas limitadas). As
inscrições devem ser feitas pela
internet até o dia 15 de outubro.

O workshop tem como objeti-
vo reunir profissionais de diversos
setores, interessados em promover
discussões sobre o equilíbrio entre
a disponibilidade de recursos hí-
dricos e a demanda gerada pelas
necessidades humanas, bem como
pelas atividades agrícolas e indus-
triais. Durante o workshop, serão
compartilhadas experiências e
ações relacionadas à conservação
e utilização das águas subterrâ-
neas, com vistas a fomentar dis-

cussões sobre questões cotidianas
de interesse de usuários e de ges-
tores de bacias hidrográficas.

“Há uma grande expectativa
para o VII Workshop de Águas
Subterrâneas. Como tema princi-
pal, iremos vivenciar uma experi-
ência enriquecedora que aborda de
forma profunda a interligação vi-
tal entre a sustentabilidade hídri-
ca e o papel fundamental das águas
subterrâneas nas Bacias PCJ”, res-
saltou a coordenadora da CT-AS,
Mariza Fernanda da Silva. “Aguar-
damos com entusiasmo o encon-
tro de uma ampla diversidade de
participantes, incluindo profissio-
nais especializados, acadêmicos e
entusiastas comprometidos em
discutir os desafios prementes e
as soluções inovadoras relaciona-
das aos recursos hídricos subter-
râneos. Acreditamos que a parti-
cipação no evento poderá inspirar
novas perspectivas, bem como de-
bates interativos que estimulem o
conhecimento. Além disso, esta-
mos confiantes que as experiênci-
as práticas compartilhadas pro-
porcionarão uma compreensão
mais profunda e concreta do tema.

Esperamos que todos aproveitem
ao máximo as oportunidades de
networking, pois acreditamos que
este evento oferecerá um ambi-
ente propício para conectar-se
com colegas, trocar conhecimen-
tos e até mesmo estabelecer ba-
ses para colaborações futuras
com outros líderes e especialis-
tas do setor”, completou Mariza.

A coordenadora-adjunta da
CT-AS, Deborah Lunardi, relem-
brou o sucesso das outras edições
do workshop. “Nas edições anteri-
ores do evento, testemunhamos
uma abordagem abrangente e apai-
xonante em relação aos desafios
hídricos e o papel das águas sub-
terrâneas nas Bacias PCJ. As expe-
riências passadas foram marcadas
por palestras de alto nível, que ofe-
receram insights valiosos sobre a
complexidade das questões hídri-
cas e suas implicações para diver-
sas áreas, desde as demandas hu-
manas até as atividades agrícolas
e industriais. As discussões intera-
tivas permitiram uma troca cons-
trutiva de ideias entre os partici-
pantes, enriquecendo o entendi-
mento coletivo sobre a importân-

cia da gestão sustentável dos re-
cursos hídricos”, destacou. “As
edições anteriores também desta-
caram práticas e casos de sucesso
relacionados às águas subterrâne-
as, proporcionando uma visão prá-
tica e tangível dos desafios enfren-
tados e das soluções implementa-
das. Essas experiências concretas
contribuíram para uma compreen-
são profunda das melhores práti-
cas de gerenciamento de bacias hi-
drográficas e para divulgação de
estratégias inovadoras para lidar
com as demandas crescentes por
água”, acrescentou Deborah.

INSCRIÇÕES — Para parti-
cipar, é necessário realizar a inscri-
ção pelo link: https://bit.ly/
VII_Workshop_AS. O evento ocor-
rerá de forma presencial no Audi-
tório de Geografia (palestras e me-
sas redondas) e Centro de Estudos
Ambientais (CEA - minicursos) do
campus da Unesp Rio Claro, lo-
calizado na Av. 24 A, nº 1515, Bela
Vista. Em caso de dúvidas, os in-
teressados devem entrar em con-
tato com a CT-Águas Subterrâ-
neas dos Comitês PCJ pelo e-
mail: ctas@comites.baciaspcj.org.br
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Unesp 2024 receberá as inscrições até a próxima segunda-feira, 9
A Universidade Estadual

Paulista (Unesp) encerrará às
23h59 de 9 de outubro, segunda-
feira, o prazo de inscrições para o
Vestibular 2024, exame com ofer-
ta de 6.596 vagas em 24 cidades.
Os candidatos deverão se cadas-
trar pelo site da Fundação Vu-
nesp (www.vunesp.com.br). A
taxa de inscrição é de R$ 192,00.

A Unesp oferece redução de
75% aos cerca de 500 mil alunos
matriculados no último ano do
ensino médio da rede pública es-
tadual paulista (Secretaria da
Educação/SP e Centro Paula Sou-
za). Estes candidatos pagarão
taxa de R$ 48 e se inscreverão no

mesmo período dos pagantes de
taxa integral, até 9 de outubro.

Os resultados dos pedidos de
isenção ou redução de 50% da
taxa foram divulgados em 26 de
setembro. Os contemplados com
a isenção já estão automatica-
mente inscritos. Os beneficiados
com a redução deverão efetuar o
pagamento da taxa de R$ 96.

As provas serão realizadas em
15 de novembro (primeira fase) e
10 e 11 de dezembro (segunda fase),
em 35 cidades, sendo 31 municípi-
os em todas as regiões do Estado
de São Paulo e ainda em Brasília
(DF), Campo Grande (MS), Curiti-
ba (PR) e Uberlândia (MG). O Ma-

nual do Candidato, com todas as
orientações sobre o exame, está dis-
ponível nas páginas da Unesp
(vestibular.unesp.br) e da Vunesp.

O Sistema de Reserva de Va-
gas para Educação Básica Públi-
ca (SRVEBP) destina 50% das
vagas de cada curso de gradua-
ção da Unesp para alunos que te-
nham feito todo o ensino médio
em escola pública, sendo que 35%
das vagas desse sistema são des-
tinadas aos candidatos que se au-
todeclararem pretos, pardos ou
indígenas. Tal somatória inclui as
934 vagas do Provão Paulista des-
tinadas exclusivamente para alu-
nos do ensino público. Este siste-

ma tem garantido maioria de in-
gressantes vindos de escolas públi-
cas desde o Vestibular Unesp 2017.

Os cursos da Unesp são ofere-
cidos nas seguintes cidades: Ara-
çatuba (126 vagas), Araraquara
(764), Assis (352), Bauru (992),
Botucatu (538), Dracena (70),
Franca (369), Guaratinguetá (274),
Ilha Solteira (265), Itapeva (66),
Jaboticabal (252), Marília (400),
Ourinhos (54), Presidente Pruden-
te (529), Registro (64), Rio Claro
(423), Rosana (58), São João da
Boa Vista (70), São José do Rio
Preto (391), São José dos Campos
(108), São Paulo (185), São Vicente
(72), Sorocaba (72) e Tupã (102).
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Vereador busca solução para
enchentes na rua Boa Morte

Atender a uma demanda
popular, que há mais de 50 anos
penaliza a região central, onde
comerciantes, moradores, esco-
lares e demais pessoas que cir-
culam pelas ruas Boa Morte, Ipi-
ranga, Riachuelo e outras locali-
dades se veem apavoradas com
o grande volume de águas plu-
viais que causam enchentes e
deságuam na rua Ulhoa Cintra.

Com foco neste problema e
com a disposição do prefeito Luci-
ano Almeida (PP), por intermédio
do secretário de Obras e Zelado-
ria, Paulo Roberto Borges e apoio
do deputado estadual Alex Madu-
reira (PL) e o deputado federal Gil-
berto Nascimento (PSD), o verea-
dor Valdir Vieira Marques, o Pa-
raná (Cidadania), anuncia a in-
tenção do Executivo na elabora-
ção de projeto de reforço em gale-
rias e outras intervenções estru-
turais nesta região central.

Para conferir a extensão dos
problemas e verificar junto à popu-
lação e comerciantes da região, o
vereador Paraná, na manhã desta
terça-feira (3) percorreu ruas e es-
tabelecimentos para conferir a ex-
pectativa da população perante o
andamento deste projeto, que de-
mandará a união de esforços go-
vernamentais, em parceria visando
a conquista dos melhoramentos.

Bruna Morengo, comercian-
te há mais de 15 anos na região
observa que um dos grandes
problemas é o volume de lixo que
acumula pelas ruas e calçadas,
devido à força das águas que
descem pelas ruas espalhando
materiais descartados. “Aqui em
frente foi construído um meca-
nismo para evitar a entrada das

águas”, informou Bruna ao mos-
trar o dispositivo de um ralo colo-
cado em toda extensão da calçada.

Já o comerciante José Adenir
Carloni, o popular Mica, que há
mais de 35 anos tem sua loja na
rua Boa Morte fala da insatisfação
da população em geral com relação
aos problemas de enchentes na re-
gião. “É importante termos agora
alguém que possa lutar por nós”,
destacou Mica ao referendar o de-
sempenho do vereador Paraná no
acionamento do Executivo.

Pedro Filizola, funcionário
há menos de um ano no estabe-
lecimento de Mica, também co-
mentou sobre os vários proble-
mas enfrentados pela população,
devido aos alagamentos. “Esta
situação causa prejuizos em nos-
sas vendas, comprometendo a
todos”, disse o funcionário.

O vereador Paraná reiterou a
disposição da Prefeitura, por inter-
médio do secretário de Obras e Ze-
ladoria, bem como o engenheiro
Ivan, na elaboração de projeto para
ampliação de águas pluviais que
evitem o grande volume que desem-
boca na avenida Ulhoa Cintra,
onde as enchentes são resultados
do acúmulo de toda a água que
vem desde a avenida Dr. Paulo
de Moraes, segue pela rua Boa
Morte e desce pela rua Ipiranga
até escoar pela Ulhoa Cintra.

O parlamentar também ob-
serva que na rua Boa Morte é
muita água que desce, onde tem
pouca boca-de-lobo. “Os comerci-
antes nesse meio dizem que não
tem como os clientes passarem na
calçada quando chove, onde se faz
necessário um estudo para cons-
truir galerias”, conclui Paraná.

Assessoria Parlamentar

Projeto de reforço em galerias pluviais poderá decretar
o fim dos problemas de enchentes de ruas adjacentes
à Boa Morte que deságuam na Ulhoa Cintra
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Prefeitura garante recursos ao OP
e Zeladoria nos Bairros para 2024
Cada um dos programas terá garantida verba de R$ 1 milhão;
iniciativa foi apresentada na Lei de Orçamentária Anual (LOA)

De forma inédita, a Prefei-
tura de Piracicaba criou dotação
orçamentária para garantir re-
cursos para o atendimento das
demandas previstas nos progra-
mas Orçamento Participativo
(OP) e Zeladoria nos Bairros, no
valor de R$ 1 milhão cada, já
para 2024, vinculados à Secre-
taria de Governo (Semgov). A
novidade foi apresentada no
Projeto de Lei da LOA (Lei Orça-
mentária Anual) 2024, enviado
pela Prefeitura à Câmara Muni-
cipal na sexta-feira, 29/09.

A secretária de Finanças,
Telma Trimer de Oliveira Perei-
ra, explicou que por se tratar de
uma dotação nova, a Prefeitura
também protocolou no Legisla-
tivo um pedido de revisão do
Plano Plurianual (PPA) e Lei de
Diretrizes Orçamentárias (LDO)
para acolher essas novas ações
na LOA. “Todo esse processo
tem que passar pelo ciclo orça-
mentário para que seja viabili-
zado em 2024”, destacou.

Segundo Telma, no caso do
OP, a iniciativa vai agilizar a re-

alização das demandas que já
passaram pela análise técnica
da Prefeitura, uma vez que a
despesa estará assegurada na
previsão orçamentária para sua
realização no final do processo.

Quando se trata da ação de
Zeladoria nos Bairros, o recurso de
R$ 1 milhão irá garantir a implan-
tação do programa nos bairros e
distritos selecionados, sendo que o
distrito de Artemis será o primeiro
a receber recursos do programa.

LOA – O Projeto da Lei Or-
çamentária Anual (LOA) de
2024, apresentado pela Prefeitu-
ra na Câmara Municipal, prevê
receitas e despesas no valor de
mais de R$ 3,03 bilhões, o que
representa um crescimento de
15,7% em relação ao orçamento
de 2023 (R$ 2,62 bilhões).

Só em Saúde e Educação a
previsão é a aplicação de 39,5%
do total do orçamento municipal,
que corresponde a mais de R$ 1,2
bilhão. Os investimentos previs-
tos para 2024 somam R$ 320,4
milhões, um aumento de 84,9%
em relação ao previsto no orça-
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O distrito de Artemis será o primeiro a receber
recursos do programa Zeladoria nos Bairros

mento de 2023 (R$ 173,3 mi-
lhões). Entre os destaques na
área de investimentos estão os
destinados à Semozel (R$ 124,2
milhões), Semae (R$ 118,5 mi-
lhões), Educação (R$ 22,8 milhões)
e Semuttran (R$ 18,9 milhões).

Nos investimentos previs-
tos para a Semozel, os princi-
pais são em recapeamento as-
fáltico (R$ 63,4 milhões), ilumi-

nação pública (R$ 30 milhões)
e drenagem (R$ 24,8 milhões).

Nos investimentos previs-
tos para o Semae, destacam-se
a construção de adutoras e re-
servatórios (R$ 51 milhões), ex-
tensão e reforço de rede de
água e instalação de adutoras
(R$ 29,6 milhões) e investimen-
tos gerais na infraestrutura do
saneamento (R$ 23,5 milhões).

Celso Luiz Moretti, renoma-
do engenheiro agrônomo,
está de volta ao Conselho Ci-
entí f ico Agro Sustentável
(CCAS). Após uma passa-
gem bem-sucedida entre
2013 e 2020, quando deixou
o Conselho para assumir a
presidência da Empresa
Brasileira de Pesquisa Agro-
pecuária (Embrapa), Moretti
retorna ao conselho e o fato
foi recebido com entusias-
mo, tanto por ele quanto por
seus colegas, que destacam
sua contribuição significati-
va para a promoção de práti-
cas agrícolas sustentáveis.
GRATIDÃO — Celso Moretti
expressou sua gratidão ao
voltar a fazer parte desse se-
leto grupo de especialistas,
que tem como objetivo dis-
cutir e promover a sustenta-
bilidade na agricultura. “É
uma imensa satisfação re-

tornar ao CCAS e poder con-
tribuir para questões cruciais
relacionadas à agricultura
sustentável. Tenho uma gran-
de paixão por essa área e es-
tou ansioso para colaborar
com meus colegas e compar-
tilhar meu conhecimento e ex-
periência”, afirmou Moretti.
IMPORTÂNCIA — José Otávio
Menten, presidente do CCAS,
ressaltou a importância do
retorno de Celso Moretti, des-
tacando sua sólida trajetória
e conhecimento especializa-
do. “O conselho ganha muito
com a volta de Celso Moretti.
Ele possui uma vasta experi-
ência na área agrícola, com
um currículo impressionante
que abrange desde pesqui-
sa científica até gestão em-
presarial. Sua presença forta-
lece ainda mais nossa mis-
são de promover a agricultura
sustentável”, afirmou Menten.

RETORNO AO CCAS
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CME faz três eventos pelo “Outubro Rosa”
Fotos: Divulgação/Acipi

Com o tema “Boa noite, Ou-
tubro Rosa! Eu me importo com
você”, o Conselho da Mulher Em-
presária (CME) da Acipi (Asso-
ciação Comercial e Industrial de
Piracicaba) realiza três eventos
ao longo do mês com o intuito
de conscientizar sobre a preven-
ção e cuidados ao câncer de
mama. Todas as atividades são
gratuitas e abertas ao público.

Nesta quarta (4), o 111º Encon-
tro da Mulher Empresária promo-
ve um bate-papo com a participação
do médico mastologista e ginecolo-
gista Sérgio Bruno Barbosa, da mé-
dica especializada em cancerologia
e em oncologia clínica, Ana Helena
Macedo de Pádua Mendes, e da psi-
cóloga Pedrilha de Goes Baggi.

O encontro tem início às 18h30
e ocorre no auditório da entidade.
É necessário efetuar a inscrição no
formulário disponível no link da bio
da Acipi @acipipiracicaba. A entra-
da solidária é um quilo de pó de
café ou um quilo de farinha de mi-
lho. Toda a arrecadação será des-

Sérgio Bruno Ana Helena M. de Pádua Mendes Pedrilha de Goes Baggi

tinada ao Fundo Social de Solida-
riedade de Piracicaba (Fussp).

PROGRAMAÇÃO — No
dia 18 de outubro, a dermatolo-
gista Milena Cerchiaro Ferraciu
e a dentista Silvia Paparotto Lo-
pes ministram palestra sobre o
tema Outubro Rosa. A iniciativa
tem início às 18h30, no auditó-
rio. Também é necessário fazer a

inscrição com antecedência no
formulário disponível no link da
bio da Acipi @acipipiracicaba.

Para encerrar a programação,
no dia 23, das 9 às 17 horas, ocorre
a segunda edição do projeto Cabe-
lovers na Acipi, com a cabeleireira
Valéria Alleone. Com o intuito de
arrecadar madeixas de cabelo, a
profissional efetuará cortes de ca-

belos gratuitos a todos que queiram
doar as madeixas. Essas serão des-
tinadas à confecção de perucas que
são entregues a mulheres que pas-
sam por tratamento contra o cân-
cer. O tamanho mínimo é de 10 cm.

No ano passado, a ação reali-
zada na Associação e coordenado
por Valéria realizou 28 cortes de
cabelos em mulheres voluntárias.

O Concertos ao Cair da Tarde,
em sua quarta edição, hoje (4), às
18h30, fará uma homenagem às
crianças, que têm seu dia comemo-
rado em 12/10, com apresentação
que reúne canções da coleção Me-
lodias da Cecília, de autoria do
maestro Ernst Mahle. Melodias de
Cecília foi composta por Mahle
para homenagear a filha dele
com Cidinha Mahle, idealizado-
res do Concertos ao Cair da Tar-
de. A apresentação será no hall
do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto e a entrada é gratuita.

O concerto será executado
pelos músicos Jacqueline Olivei-
ra, Rui Kleiner, Raul Gobeth e
Walter Valentini (cordas); Jona-
than Oliveira, Raquel Oliveira,
Cintia Pinotti, Guilherme Assun-
ção, Ellen Souza e Antonio Gar-
cia (sopros de madeiras); e Gra-
ziele Tinós, João Domingos Feli-
ciano, Sandro Alves e Frank Edi-
son de Oliveira (sopros de metais),
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Concertos ao Cair da Tarde
faz homenagem às crianças

acompanhados ao piano por Elia-
na Asano, Cintia Pinotti, Cidinha
Mahle e Gabriel da Silva Souza.

Segundo os organizadores
do concerto, Melodias da Cecí-
lia é de 1972 e tem 10 arranjos.
A inspiração de Mahle surgiu
das canções que a filha Cecília
inventava quando tinha entre
2 e 6 anos de idade. Cecília
morreu aos 15 anos, em 1973.

O Concertos ao Cair da Tar-
de segue com apresentações até
dezembro, sempre na primeira
quarta-feira de cada mês no hall
do Teatro Dr. Losso Netto.

SERVIÇO
Concertos ao Cair da Tarde.
Hoje (4), às 18h30, no hall do
Teatro Municipal Dr. Losso
Netto. Entrada gratuita e su-
gestão de doação de um qui-
lo de alimento não perecível.
Na avenida Independência,
277. Informações: 3434-2168.

Os vereadores aprovaram
na noite desta segunda-feira (2),
em primeira discussão, o projeto
de lei 130/2023, do Executivo,
que “autoriza a Administração
Direta e Indireta do Município
de Piracicaba a celebrar termo de
cooperação com instituições edu-
cacionais, públicas e privadas, vi-
sando concessão de estágios
obrigatórios para alunos regu-
larmente matriculados nas refe-
ridas instituições de ensino”.

A propositura, que agora se-
gue análise em segunda discus-
são, recebeu pareceres favoráveis
da Comissão de Legislação, Jus-
tiça e Redação (CLJR); da Co-
missão de Obras, Serviços Públi-
cos e Atividades Privadas; e da
Comissão de Educação, Esportes,
Cultura, Ciência e Tecnologia.

De acordo com a justificati-
va do projeto de lei 130/2023, as-
sinada pelo prefeito Luciano Al-
meida (PP), o estágio é entendi-
do como uma estratégia de pro-
fissionalismo que complementa
o processo de ensino-aprendiza-
gem, em que “a Prefeitura Mu-
nicipal cederá o espaço para cri-
ação de cenários de práticas”.

A cooperação não abrange
estágios não obrigatórios e, ain-
da segundo a justificativa, “será
de caráter não remunerado e,

portanto, não irá acarretar ônus
algum aos cofres públicos”.

A propositura é acompanha-
da de uma minuta de termo de
cooperação a ser futuramente ce-
lebrado entre a prefeitura e as ins-
tituições de ensino, que traz as
eventuais obrigações e responsa-
bilidades das partes. Ela é igual-
mente regida pela Lei Federal nº
11.788, de 25 de setembro de
2008, que dispõe sobre o estágio
de estudantes em todo o país.

“O presente não irá gerar
quaisquer despesas ao orça-
mento municipal, não havendo
qualquer tipo de repasse de re-
cursos ou mesmo custeio de
bolsa auxílio ou vale transporte
aos estagiários”, traz a minuta.

“Essa atuação conjunta po-
derá contribuir com o aprimora-
mento dos procedimentos de
atendimento da população pira-
cicabana”, acrescenta Luciano
Almeida no texto da justificativa
que, na sequência, traz que, se
realizado com profissionalismo, o
estágio supervisionado “contribui
para a ampliação do conhecimen-
to do aluno, mas, principalmen-
te, para a melhoria do serviço pú-
blico, o qual contará com pesso-
as com qualificação teórica e in-
teresse na realização dos traba-
lhos junto aos órgãos públicos”.

PPPPPRIMEIRARIMEIRARIMEIRARIMEIRARIMEIRA     DISCUSSÃODISCUSSÃODISCUSSÃODISCUSSÃODISCUSSÃO

Projeto de lei aborda estágios
obrigatórios na Administração
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Projeto de lei aborda estágios obrigatórios na Administração
Os vereadores aprovaram

na noite desta segunda-feira (2),
em primeira discussão, o projeto
de lei 130/2023, do Executivo,
que “autoriza a Administração
Direta e Indireta do Município
de Piracicaba a celebrar termo de
cooperação com instituições edu-
cacionais, públicas e privadas, vi-
sando concessão de estágios
obrigatórios para alunos regu-
larmente matriculados nas refe-
ridas instituições de ensino”.

A propositura, que agora se-
gue análise em segunda discus-
são, recebeu pareceres favoráveis
da Comissão de Legislação, Jus-
tiça e Redação (CLJR); da Co-

missão de Obras, Serviços Públi-
cos e Atividades Privadas; e da
Comissão de Educação, Esportes,
Cultura, Ciência e Tecnologia.

De acordo com a justificati-
va do projeto de lei 130/2023, as-
sinada pelo prefeito Luciano Al-
meida (PP), o estágio é entendi-
do como uma estratégia de pro-
fissionalismo que complementa
o processo de ensino-aprendiza-
gem, em que “a Prefeitura Mu-
nicipal cederá o espaço para cri-
ação de cenários de práticas”.

A cooperação não abrange
estágios não obrigatórios e, ain-
da segundo a justificativa, “será
de caráter não remunerado e,

portanto, não irá acarretar ônus
algum aos cofres públicos”.

A propositura é acompanha-
da de uma minuta de termo de
cooperação a ser futuramente ce-
lebrado entre a prefeitura e as ins-
tituições de ensino, que traz as
eventuais obrigações e responsa-
bilidades das partes. Ela é igual-
mente regida pela Lei Federal nº
11.788, de 25 de setembro de
2008, que dispõe sobre o estágio
de estudantes em todo o país.

“O presente não irá gerar
quaisquer despesas ao orça-
mento municipal, não havendo
qualquer tipo de repasse de re-
cursos ou mesmo custeio de

bolsa auxílio ou vale transporte
aos estagiários”, traz a minuta.

“Essa atuação conjunta po-
derá contribuir com o aprimora-
mento dos procedimentos de
atendimento da população pira-
cicabana”, acrescenta Luciano
Almeida no texto da justificativa
que, na sequência, traz que, se
realizado com profissionalismo, o
estágio supervisionado “contribui
para a ampliação do conhecimen-
to do aluno, mas, principalmen-
te, para a melhoria do serviço pú-
blico, o qual contará com pesso-
as com qualificação teórica e in-
teresse na realização dos traba-
lhos junto aos órgãos públicos”.

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) teve sua moção de ape-
lo 176/2023 aprovada na 55ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (2). O texto segue para
a Artesp (Agência de Transpor-
tes do Estado de São Paulo) para
que sejam tomadas providênci-
as na rotatória do viaduto Os-
car Serafim, localizada na rodo-
via Hermínio Petrin (SP-308),
KM 176, próximo ao bairro Par-
que Orlanda, com acesso para os
bairros Santana e Santa Olímpia.

AAAAARTESPRTESPRTESPRTESPRTESP

Moção apela por melhorias na rodovia Hermínio Petrin
De acordo com o vereador, a

rodovia necessita passar por ade-
quações urgentes, com instalação
de iluminação, guard-rail e placas
de sinalização. Rissato já havia fei-
to uma indicação anterior solici-
tando as mesmas providências de-
vido à grande movimentação de
veículos no local e preocupações
com segurança e acessibilidade.

Após a votação da proposi-
tura, o parlamentar ocupou a tri-
buna da Câmara para destacar a
importância da melhoria do tre-

cho. Ele disse que a Artesp deve
cobrar a melhoria da concessio-
nária Eixo. “Há um desnível mui-
to grande entre a rotatória e a
rodovia. E é muito perigoso. Já
era para ter sido feito esse guard-
rail e também a iluminação, por ser
um local muito isolado e ter muitos
assaltos no trecho”, declarou.

O parlamentar argumenta
ainda que a instalação de placas
de sinalização tornaria a região
mais acessível para as pessoas
que não conhecem a área.

A Artesp é responsável por
regular e fiscalizar o Progra-
ma de Concessões Rodoviári-
as, implementado pelo Gover-
no do Estado de São Paulo a
partir de 1998, assim como os
serviços permissionados de
transporte intermunicipal de
passageiros e todos os servi-
ços de transporte que venham
a ser delegados no futuro. A
moção de apelo será encami-
nhada ao diretor geral da Ar-
tesp, Milton Roberto Persoli.
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Deputada Bebel confere sistema
viabilizado pelo seu mandato
Sistema de videomonitoramento conta com quatro câmeras de longo
alcance e de precisão nas imagens; objetivo é garantir mais segurança

AAAAAPLICPLICPLICPLICPLICAAAAATIVTIVTIVTIVTIVOSOSOSOSOS

A pedido de Vicentinho,
Comissão fará debate
sobre regulamentação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) visitou, no final
da tarde de segunda (02), e con-
ferindo pessoalmente o sistema de
videomonitoramento implantado
no Aeroporto Municipal Pedro
Morganti, que teve a sua segu-
rança ampliada. O sistema conta
com quatro câmeras de longo al-
cance e ampla precisão das ima-
gens e foi adquirido com recur-
sos destinado pela deputada Pro-
fessora Bebel, através de emenda
parlamentar do seu mandato po-
pular na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp).

De acordo com o diretor do
aeroporto, Marcelo Kraide, que fez
questão que a deputada fosse con-
ferir in loco o funcionamento do
sistema, a instalação das câmeras
de alta precisão contribui em mui-
to para ampliar o trabalho voltado
a garantir a segurança em todo

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

“Vou cuidar disso com muito carinho”, garante Vicentinho

O deputado federal Vicenti-
nho (PT-SP) é um dos autores do
pedido da Audiência Pública que
vai debater regulamentação de
trabalhadores de aplicativos nes-
ta quarta (4), no Plenário 12 da
Câmara Federal, a partir das
9h30. Ao todo, a mesa de debates
contará com 10 convidados, des-
de representantes dos trabalha-
dores por aplicativos, acadêmi-
cos, magistrados do trabalho,
institutos de pesquisa e represen-
tante do Ministério do Trabalho.

Vicentinho é o relator da Sub-
comissão Permanente de “Trabalho
por Aplicativos e por Plataformas
Digitais” da CTRAB (Comissão do
Trabalho) e tem sido um dos depu-

tados mais atuantes pela regulamen-
tação dos trabalhadores por aplica-
tivo. “É preciso vigilância contra a
precarização das relações de traba-
lho dentro das plataformas digitais.
Trata-se de uma categoria extrema-
mente abandonada, desregulamen-
tada, sem nenhuma condição, nem
mesmo relações humanas eles pos-
suem nesse contato entre a plata-
forma e o trabalhador. Por isso,
eu vou cuidar disso com muito ca-
rinho”, declarou o deputado.

TRANSMISSÃO — A Au-
diência Pública sobre a Regula-
mentação de Trabalhadores de
Aplicativos terá transmissão
para todo Brasil via TV Câmara
pelo Youtube a partir das 9h30.

Fotos: Divulgação

Na visita, a deputada Bebel conheceu o sistema implantado
que melhorou a segurança em todo aeroporto Pedro Morganti

aeroporto e nas suas imediações.
Na visita, a deputada foi recebida
também pelo assessor do aeropor-
to, José Antonio do Amaral Caprâ-
nico, e por Marcos Petri, que apon-
tou à parlamentar a necessidade
do recurso para melhorar a segu-
rança do aeroporto e consequente-
mente a sua expansão. O vereador
da Câmara Municipal de Águas de
São Pedro, Nelinho Noronha (PT),
também participou da visita.

LONGO ALCANCE — O sis-
tema de videomonitoramento ins-
talado, conforme mostrou Marce-
lo Kraide, é de longo alcance e var-
re não só toda pista do aeroporto e
seus hangares, mas também aten-
de toda aquela região, inclusive
com alcance inclusive para as regi-
ões dos bairros Santa Rosa e do
bairro Monte Alegre, que ficam nas
imediações. “Temos trabalhado
duro para manter o aeroporto Pe-

José Caprânico, Marcos Petri, Professora Bebel, Marcelo Kraide
e Nelinho Noronha, vereador em Águas de São Pedro

dro Morganti mais seguro a todos
os visitantes e principalmente as
empresas que aqui operam no setor
aéreo. Uma de nossas maiores difi-
culdades sempre foi fazer a segu-
rança da área total dos 380.000m²
com uma limitação muito gran-
de de funcionários”, conta.

A deputada Bebel diz que fez
questão de destinar recursos para
a implantação do sistema de vide-
omonitoramento porque o aeropor-
to é um importante instrumento de
desenvolvimento para Piracicaba e
região, inclusive garante a geração
de novos empregos, já que esta
medida atrai novos empresários,
que utilizam aeronaves de peque-
no porte para se locomover para
diversas regiões do nosso país.
“Agora, nossa luta é para atuar
junto ao governo federal do presi-
dente Lula para garantir que o ae-
roporto de Piracicaba passe a ser

regional, uma vez que isso só irá
contribuir para o desenvolvimento
da nossa região”, ressalta.

DESENVOLVIMENTO —
A melhoria da segurança do aero-
porto, de acordo com Marcelo Krai-
de, certamente irá contribuir para
ampliar e desenvolver o setor de
aviação no aeroporto na cidade,
que atualmente tem sete hangares,
mas que tem espaço para constru-
ção de pelo menos mais de 20 no-
vos, isso dependendo da metra-
gem de cada um. “Essa melhoria
na infraestrutura contribui para
atrair novas aeronaves para o ae-
roporto, que está em franco de-
senvolvimento principalmente
com o crescimento do setor do
agronegócio. Com a melhoria do
sistema de segurança e a regionali-
zação do aeroporto já vem atrain-
do a atenção de novas empresas de
se instalarem na região”, conta.

SABESP

Bebel participa de ato público unificado contra privatização
Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel, durante o ato público
contra a privatização da Sabesp, em São Paulo, ontem (3)

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) par-
ticipou, a tarde de terça (03),
em São Paulo, do ato públi-
co unificado contra as privati-
zações da Sabesp e das li-
nhas do metrô e trem, que vem
sendo defendido pelo gover-
nador do Estado de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas. O ato
público foi realizado em fren-
te ao prédio da Sabesp, no
centro de São Paulo, reunin-
do trabalhadores, estudantes
e lideranças populares.

No ato, a deputada Bebel
destacou que “a água é o nos-
so bem maior e não podemos
deixar o controle acionário da
empresa nas mãos daqueles
que visam apenas lucro”.  No
Rio de Janeiro, conforme dis-
se a Professora Bebel, o siste-
ma de água e esgoto foi privati-

zado e os preços dispararam.
“Não podemos deixar que isso
aconteça no nosso estado”.

A deputada também criticou
a proposta do governador Tar-
císio de Freitas de conceder à
iniciativa privada as linhas de
trem e metrô da capital. “Já em
relação às linhas de trem e
metrô de São Paulo,  também
temos um péssimo resultado
das linhas já privatizadas, uma
vez que constantemente que-
bram,  gerando atrasos colo-
cando em risco os usuários.
Portanto, nosso mandato popu-
lar na Assembleia Legislativa
de São Paulo é contrário a es-
tas privatizações. Não as pri-
vatizações! Estamos juntos
com funcionários da Sabesp,
metrô e CPTM! A vida do Tarcí-
sio não será fácil, terá que en-
frentar os trabalhadores!”, es-
creveu em suas redes sociais.

DDDDDIAIAIAIAIA     DASDASDASDASDAS C C C C CRIANÇASRIANÇASRIANÇASRIANÇASRIANÇAS

Museu Prudente de Moraes
realiza ação educativa dia 7

Em comemoração ao Dias das
Crianças, o Museu Histórico e Pe-
dagógico Prudente de Moraes ofe-
rece neste sábado (7), a partir das
10h, a oficina Aprender Brincan-
do, com a pedagoga Bianca An-
drade. A atividade é gratuita. O
museu é um equipamento manti-
do pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural). Ins-
crições e informações: (19) 3422-
3069 ou pelo e-mail: mprudente
demoraes@piracicaba.sp.gov.br.

Serão realizadas atividades lú-
dicas relacionadas à educação pa-
trimonial envolvendo diversão, cri-
atividade e aprendizado. As ativi-
dades serão desenvolvidas com cri-
anças e adolescentes na faixa etária
entre 06 e 12 anos, com agendamen-

Fotos: Comunicação/CCS

Contação de histórias, pintura e colagem são algumas das atividades

Oficina Aprender Brincando será pela pedagoga Bianca Andrade

to prévio e devidamente acompa-
nhados de seus responsáveis.

Neste dia as crianças pode-
rão aprender sobre a história de
Piracicaba e de Prudente de Mo-
raes por meio de contação de
histórias, pintura, colagem e di-
versas atividades recreativas,
contribuindo assim para o en-
tendimento da importância de
preservação dos nossos patri-
mônios materiais e imateriais.

Bianca Andrade é pedago-
ga e historiadora e atua como
professora da rede municipal
de ensino de Piracicaba.

Para participar é necessário
agendamento pelo telefone (19) 3422-
3069 (WhatsApp) ou pelo e-mail:
mprudentedemoraes@piracicaba.
sp.gov.br. As vagas são limitadas.

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Assédio moral foi tema de palestra no 2o dia da Sipat
Assédio moral foi um dos te-

mas de palestra do segundo dia da
Semana Interna de Prevenção de
Acidentes de Trabalho (Sipat), rea-
lizada pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria de Ad-
ministração. O evento segue até
hoje (4). A outra palestra abordou
Ergonomia e o ambiente de traba-
lho. As palestras acontecem no
Anfiteatro do Centro Cívico, nos
períodos da manhã, 9h e à tarde,
14h. Organizada pela Comissão In-
terna de Prevenção de Acidentes e
Assédios (Cipa), a Sipat tem como
tema O trabalho engrandece o ho-
mem, mas a segurança engrande-
ce a vida e é direcionada aos ser-
vidores públicos municipais.

No período da manhã os ser-
vidores assistiram a palestra Assé-
dio moral, não pratique, não sofra,
ministrada pela advogada Juliana
Cordeiro. Ela disse que o assédio
moral se configura como toda e
qualquer conduta abusiva, mani-
festando-se, sobretudo, por com-
portamentos, palavras, atos, ges-
tos, que possam trazer dano à per-
sonalidade, à dignidade ou a inte-
gridade física ou psíquica de uma

pessoa, pôr em perigo seu emprego
ou degradar o ambiente de traba-
lho. “A conscientização e divulga-
ção de informações são os primei-
ros passos para se lutar contra esta
situação humilhante”, observou.

À tarde, Helder Prado, fisiote-
rapeuta especialista em ergonomia,
abordou em sua palestra Ergono-
mia e o ambiente de trabalho os
fatores que podem influenciar no
adoecimento e até mesmo na ocor-
rência de acidentes de trabalho.
Segundo ele, fatores como sistemas
de segurança, exigências da tarefa
e organização do trabalho, são si-
tuações que devem ser observadas
para evitar a sobrecarga e o adoe-
cimento do trabalhador. “A ergo-
nomia no trabalho é uma área de
estudo que visa estabelecer práti-
cas e condições de trabalho que fa-
voreçam a saúde do trabalhador
na execução de suas obrigações e
criar um ambiente de trabalho mais
saudável para todos”, explicou.

PREVENÇÃO - A palavra
prevenção foi citada por Eliseu
Nabas Gonçalves da Silva, servi-
dor da Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap),

ao se referir à importância da
Sipat. Segundo ele, a prevenção
é a melhor forma de redução de
acidentes no trabalho. “Estou
acompanhando todas as pales-
tras e cada uma traz informações
importantes, em diversas áreas,
que poderão ser úteis na minha
rotina de trabalho”, observou.

Nadria Salustiano, lotada na
Secretaria de Saúde, participou pelo

segundo dia das palestras. Diz que
os servidores devem prestigiar a
Sipat para ter acesso a temas di-
versos como o álcool e outras dro-
gas, autocuidado, ergonomia,
ambiente de trabalho, educação
financeira e infecções sexualmen-
te transmissíveis. “Quanto mais
informações melhor para desem-
penharmos nossas atividades com
saúde e segurança”, ressaltou.

A advogada Juliana Cordeiro fez palestra sobre assédio moral

Justino Lucente
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Bispo Pedro da Rocha recebe
Título de Cidadão Piracicabano
Solenidade na noite da última sexta-feira (29) celebrou o legado do bispo e seu papel social e religioso na cidade

Fotos: Rubens Cardia

O Título Honorífico de “Cida-
dão Piracicabano” é outorgado a
cidadãos reconhecidamente idô-
neos, naturais de outros municí-
pios, que prestem ou tenham pres-
tado relevantes serviços à comu-
nidade piracicabana. Na noite da
última sexta-feira (29), o bispo
Pedro Raymundo da Rocha, da
igreja evangélica “Catedral da
Paz”, recebeu esta honraria em
reunião solene no Salão Nobre
“Helly de Campos Melges”, na Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

A homenagem é de autoria
do vereador Paulo Campos (Po-
demos), autor do decreto legis-
lativo 29/2023, que concedeu o
título honorífico ao bispo Pe-
dro Raymundo da Rocha. Na
solenidade, Paulo Campos res-
saltou que o bispo atendeu a
todos os requisitos necessários
para a homenagem, incluindo
idoneidade, honestidade e con-
fiança ilibada. O vereador elo-
giou o comprometimento do ho-
menageado com a cidade e des-

tacou o trabalho social desen-
volvido pelo bispo Pedro Rocha.

“E tenho a certeza que essas
pessoas que estão aqui nessa noite,
estão aqui porque têm uma histó-
ria com o senhor, estão aqui por-
que reconhecem efetivamente o
trabalho que o bispo desenvolve.
Então somos gratos a Deus, por-
que a Ele foi louvado aqui toda a
honra, toda a glória e todo o lou-
vor. E a palavra do Senhor nos
ensina que os passos de um ho-
mem bom são confirmados por
Deus”, afirmou Paulo Campos.

O trabalho social que o bispo
Pedro Rocha desenvolve foi elo-
giado por todos os membros da
mesa de honra, composta pelo ve-
reador Paulo Campos, presidente
dos trabalhos desta noite e autor
desta solenidade, o deputado es-
tadual Alex Madureira (PL), o ve-
reador em exercício Edilson Al-
ves (União Brasil), o presidente
do Centro Social de Assistência e
Cultura São José (CESAC), Mar-
cos Abdala, o pastor Rubens José

de Melo Almeida, o “pastor Rubi-
nho”, e o presidente da Abil Gru-
po Unidas, Euvaldo Zocca.

“É uma homenagem mere-
cida por tudo que o senhor não
só realiza na sua vida ministe-
rial, mas também o trabalho
social que você e sua esposa se
propuseram a fazer”, elogiou o
deputado Alex Madureira.

Acompanhado da esposa
Maria Eugenia Ferreira Rocha,
o homenageado assistiu a um ví-
deo, produzido pelo Departamen-
to de Comunicação, com depoi-
mentos dos filhos e amigos do
religioso. Ele ainda acompanhou,
durante a reunião solene, as
apresentações musicais do filho
Ibrahim Rocha e do Ministério
de Louvor Catedral da Paz.

“Eu quero retribuir este tí-
tulo à pessoa mais importante
desta reunião. Aquele que é a
pessoa mais linda da minha vida,
que não tem dinheiro que com-
pre e que pague esta homena-
gem. É o meu Deus, criador do

Bispo Pedro Rocha: “não tem dinheiro que compre
e que pague esta homenagem”

céu e da terra. Estou aqui porque
ele aqui o quis, a aprovação dele”,
agradeceu o bispo Pedro Rocha.

HOMENAGEADO - Natu-
ral do município de Igaci/AL, Pe-
dro Raymundo da Rocha nasceu
em 17/07/1949. Filho de Antônio
Raimundo da Rocha e Maria Al-
ves da Rocha, chegou a Piracicaba
em 1989, com a missão de presidir
a Igreja Evangélica Assembleia de
Deus – Ministério do Belém. For-
mou-se em Teologia e exerceu o
cargo de presidente, por cinco anos,
na Igreja Assembleia de Deus- Mi-
nistério do Belém. Foi pastor seto-
rial na Igreja Evangélica Primitiva
Pentecostal O Universo para Cris-
to por 10 anos e também pastor
auxiliar na Igreja Quadrangular
por três anos. Atualmente, é pas-
tor presidente da Igreja Evangélica
Catedral da Paz, localizada no bair-
ro Santa Terezinha. Desde o ano
2000, trabalha no serviço social
da ABIL — Grupo Unidas, onde
desenvolve um serviço de apoio a
idosos, deficientes e acamados.

Bispo Pedro Rocha e sua esposa, Maria Eugenia Ferreira Rocha Vereador Paulo Campos (Podemos) é o autor da homenagem Pastor Rubinho lembrou da atuação do bispo Pedro Rocha em Piracicaba

Francys Almeida (em pé) destacou o trabalho do homenageado na cidade Filho do homenageado, Ibrahim Rocha se apresentou na solenidade Solenidade contou com a o Ministério de Louvor Catedral da Paz

Entrega do Título de Cidadão aconteceu no Salão Nobre da Câmara Ex-vereador Marcos Abdalla também prestigiou a solenidade Deputado Alex Madureira (PL) discursou durante a solenidade
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Simespi reúne imprensa em confraternização
Churrasco, cervejas artesanais piracicabanas, samba e um bom bate-papo marcaram a confraternização que o Simespi (Sindicato Patronal das Indústrias
do Setor Metalmecânico de Piracicaba, Saltinho e Rio das Pedras) realizou no último dia 26, na sede da entidade. Jornalistas e demais profissionais da
comunicação da cidade foram recebidos pelo presidente Erick Gomes e sua diretoria, num evento de altíssimo astral e grandes encontros. (Fotos de Igor Mello)

Karina Pizzinatto e Patrícia Duarte

Maycon Barbon, João Paulo da Silva e Gustavo Sabbadin

Danilo Telles e Jairinho Mattos

Edijan Del Santo, Samantha Silva, Fernando Mazero e Cauê Pixitelli

Giselli Godoy e Sandra Novaes

Guilherme Valdanha, Felipe Poleti,
Gerson Tomazini, Wilson Tietz

Cris Sanches, Marcelo Basso, Magali Paixão, Naiara Lima,
Luciane Anhão, Jennifer Briques e Lilian Geraldini

Lilian Geraldini

Valéria Rueda Spers

Cris e Marcello Sanches

Cristiane Bonin e Flávia Romanelli

Ana Luísa Escolástico, Barbosa Neto e Maria Trevisan

Erich Vicente, Marcelo Basso, Fabiana Basso,
Natália Marin e Reinaldo Diniz

Douglas Fazanaro, Erick Gomes, Paulo Camargo,
Fernando Petrolino e Euclides Libardi

Gustavo Gonzalez, Rosana Zaccaria e Carlos Zem

Lucas Romero, Erick Gomes e Douglas Fazanaro

Cris Sanches, Lourenço Tayar, Jairinho Mattos e Caxuxo

Grupo Fantásticos do Samba

José Guilherme e Marino Argentino

Enzo Oliveira, Elson de Belém, Renato Canadinho,
Danilo Amaral e Vitor Prates

Patrícia Duarte, Luciana Paula, Olenca Vianna, Adriana Passari,
Edilson de Morais e Erasmo Spadoto
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Abertas inscrições para o
2º Simpósio de Obesidade
Debate traz temas atuais e relevantes à qualificação da assistência
vinculada à obesidade; encontro será no dia 11 de outubro

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Ciência, Tecnologia e Inovação é
abordada em reunião ordinária

Estão abertas as inscrições
para o 2º Simpósio de Obesidade
do Santa Casa Saúde Piracicaba. O
evento é gratuito e está marcado
para o período das 13h às 17 horas
do próximo dia 11 de outubro - Dia
Nacional de Prevenção da Obesi-
dade, no Mezanino II do Saúde
Inteligente, à Avenida Independên-
cia, 950. As inscrições são limita-
das e podem ser feitas até o dia 5
de outubro, pelo (19) 9.9269.6347.

Direcionado a médicos, enfer-
meiros, psicólogos, educadores fí-
sicos, nutricionistas e estudantes
da área de saúde, o evento tem como
proposta o debate de temas atuais
e relevantes à qualificação da as-
sistência vinculada à obesidade.

Na programação, palestra com
a médica endocrinologista Rayssa
Chamma, pós-graduada em nutro-
logia esportiva, para falar sobre
“Obesidade e saúde: muito além da
estética”. Na sequência, a nutricio-
nista Luiza Delfine abordará “In-
tervenções nutricionais na obesida-
de; a personal trainer Julia Maria-
no tratará da “Atividade física e
emagrecimento: o segredo da lon-
gevidade”; e a psicóloga Bruna To-
zzi, especialista em transtornos ali-
mentares e terapias comportamen-

tais, abordará o tema “Obesidade
não se resume ao tamanho do cor-
po: gordofobia, transtornos ali-
mentares e imagem corporal”

Ao justificar a iniciativa, a
nutricionista do Saúde Inteligente
e uma das organizadoras do even-
to, Leticia Panaia, lembra que a
obesidade é uma doença crônica,
caracterizada pelo acúmulo exces-
sivo de gordura corporal, podendo
comprometer a qualidade de vida e
desenvolver doenças como diabetes,
hipertensão arterial, problemas car-
diovasculares, osteoartrite, apneia
do sono e alguns tipos de câncer,
doenças que representam 75% de
todas as causas de mortes atuais.

Ela revela que, além das con-
sequências fisiológicas e psicológi-
cas que podem contribuir para o
ganho de peso, o estigma da obe-
sidade também está relacionado à
ansiedade, depressão, transtornos
alimentares e diminuição da au-
toestima. “São cenários que po-
dem afastar ainda mais as pesso-
as de uma alimentação saudável,
atividades físicas regulares e cui-
dados médicos”, alertou evidenci-
ando que o tratamento efetivo da
obesidade depende de diversos fa-
tores, sendo as mudanças de hábi-

Divulgação

Inscrições vão até dia 5 de outubro, quinta-feira

tos de vida tão importantes quan-
to a dieta e o tratamento médico.

Segundo o Superintendente
do Santa Casa Saúde, Ruy No-
gueira da Costa Filho (CRM), cer-
ca de 168 mil pessoas morrem
todos os anos no Brasil por pro-
blemas atribuídos ao excesso de
peso e obesidade, conforme estu-
do publicado na revista científica
Preventing Chronic Disease, do
CDC- Centro de Controle e Pre-
venção de Doenças de Atlanta,
EUA. Seis a cada dez brasileiros

estão com excesso de peso no Bra-
sil e cerca de 600 milhões de pes-
soas no mundo são consideradas
obesas, conforme o IBGE e a OMS.

Para prevenir a obesidade,
a nutricionista Leticia Panaia
orienta a manter uma alimenta-
ção saudável, baseada em ali-
mentos in natura; praticar ativi-
dade física regular, controlar o
consumo em excesso de alimen-
tos industrializados, beber pelo
menos dois litros de água diaria-
mente e ter um sono adequado.

Rubens Cardia

A Câmara Municipal de Piraci-
caba recebeu, na manhã des-
ta terça-feira (3), a visita de 30
estudantes do Colégio Épico,
unidade da região de Santa
Teresinha. Eles participaram
do programa Conheça o Le-
gislativo, a convite do vereador
Josef Borges (Solidariedade),
sob a coordenação dos pro-

fessores Guilherme Henrique
Totti Benatti, Josilaine Lucas
Pinheiro e Rita de Cássia Vitti
Brusantin. Na ocasião, parti-
ciparam de visita ao Legislati-
vo, acompanharam palestras
sobre aspectos históricos da
formação das câmaras no
sistema político brasileiro, a
divisão dos poderes da Repú-

CONHEÇA O LEGISLATIVO
blica e ainda simularam reu-
nião ordinária com o objetivo
de entender como funcionam
os trabalhos dos vereadores.
Para saber mais do programa
e saber como sua escola tam-
bém pode participar desta
programação, acesse o site
oficial da Câmara (www.
camarapiracicaba.sp.gov.br).

O presidente do Conselho
Municipal de Ciência, Tecnologia
e Inovação (CMCTI), Pedro Fer-
nandes Chamochumbi, destacou
a importância do desenvolvimen-
to da ciência e tecnologia em Pi-
racicaba em apresentação no ple-
nário, durante a reunião ordiná-
ria desta segunda-feira (2).

A convite da vereadora Rai
de Almeida (PT), autora do re-
querimento 774/2023, Pedro
Chamochumbi abordou o tema
“Fórum Permanente sobre Ino-
vação, Ciência e Tecnologia”.

O orador enfatizou a vitalida-
de do ecossistema de inovação da
cidade, destacando a participação
de empresas, instituições acadêmi-
cas, ambientes de inovação e enti-
dades de apoio. Ele ressaltou que a
inovação não se limita apenas ao
setor privado, mas desempenha um
papel crucial na melhoria da ges-

tão pública, tornando os serviços
governamentais mais eficientes.

Pedro Chamochumbi ainda
apontou a necessidade de atuali-
zar políticas públicas relacionadas
à inovação, incluindo a criação de
um fundo municipal e a implemen-
tação de territórios de inovação.

Para o especialista, a reto-
mada do Fórum Permanente de
Ciência e Tecnologia e Inovação
do Legislativo servirá como um
espaço fundamental para o de-
bate e promoção da inovação.

“É muito importante que a
gente olhe para a inovação, não
só no contexto empresarial, de
competitividade e economia, mas
também como ferramenta ofici-
al, inclusive de transformação
da gestão pública da porta para
dentro, adotando tecnologia na
gestão pública e o legislativo nis-
so é fundamental”, afirmou.

Pedro Fernandes Chamochumbi, presidente do Conselho Municipal
de Ciência, Tecnologia e Inovação discutiu avanços no setor

Rubens Cardia
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Siemaco-SP propõe canal de
denúncia para trabalhadores
Ação visa incentivar denúncias de assédio moral, sexual e
discriminação de trabalhadores terceirizados nas empresas

Fotos: Cine 16-Divulgação

Praxinoscópio poderá ser manuseado durante a oficina

Oficina paralela do Salão é para pessoas de todas as idades

Participantes aprenderão a fazer uma sequencia animada

Taumatrópios, praxinoscópi-
os e zootrópios são nomes difíceis
para dispositivos simples, conhe-
cidos como brinquedos ópticos,
surgidos na Europa há quase 200
anos. Eles permitiram as primei-
ras experiências, historicamente
conhecidas como desenhos anima-
dos, e que poderão ser vivencia-
dos em uma oficina que acontece
sábado (7), das 13h às 18h, no
Armazém 14, no Parque do Enge-
nho Central. A atividade, gratui-
ta, faz parte da programação do
50º Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba e é direcionada
a todos os públicos, sem limite de
idade ou pré-requisitos. A realiza-
ção é da produtora Cine 16, com
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

“É só chegar, receber orien-
tação de um professor e usar a
criatividade para produzir sua
própria sequência animada, não
precisando saber desenhar”, afir-
ma o coordenador pedagógico da
oficina, Alex Zen, da Cine 16.

Zen explica que esses apare-
lhos exploram os mesmos fenô-
menos e princípios que estão por
trás da invenção do cinema. “A
invenção do cinema no final do
século 19 foi o resultado da com-
binação de diferentes tecnologi-
as com a aplicação de alguns
princípios físicos e fenômenos óp-
ticos, dentre os quais se encon-
tram os mesmos que regem a ilu-
são do movimento proporciona-
da pelos brinquedos ópticos”.

Ao final da oficina, os parti-

cipantes sairão com um presen-
te inesquecível: gifs animados se-
rão gerados a partir das anima-
ções individuais, revela Zen, e
cada um receberá em seu What-
sapp sua criação artística.

Junior Kadeshi, diretor do
Cedhu (Centro Nacional de
D o c u m e n t a ç ã o ,  P e s q u i s a
e Divulgação do Humor Gráfico de
Piracicaba), fala da relação entre o
cinema e o humor gráfico. “Com
essa oficina queremos expandir as
áreas de atuação do Salão, que é
mais focado no gráfico. Os brin-
quedos ópticos, que remontam às
primeiras experiências do homem
com o desenho em movimento,
que deu origem ao cinema”.

O SALÃO – O 50º Salão de
Humor, que passou a ser Patri-
mônio Cultural Imaterial este
ano, conta com 318 trabalhos ex-
postos, produzidos por 175 artis-
tas de 30 países. A mostra oficial
está no Armazém 14. As visitas
podem ser feitas às quintas e sex-
tas-feiras, das 9h às 17h, e aos
sábados, domingos e feriados, das
12h às 20h. Além disso, a progra-
mação inclui diversas exposições
paralelas em diferentes espaços
da cidade. O cronograma com-
pleto pode ser visto em salao
internacionaldehumor.com.br.

SERVIÇO
Oficina de animação com brin-
quedos ópticos. Sábado, 7/
10, das 13h às 18h, no Arma-
zém 14, no Parque do Enge-
nho Central. Entrada gratuita.
Avenida Maurice Allain, 454.
Informações: 3403-2600.

BBBBBRINQUEDOSRINQUEDOSRINQUEDOSRINQUEDOSRINQUEDOS Ó Ó Ó Ó ÓPTICOSPTICOSPTICOSPTICOSPTICOS

Salão de Humor terá
oficina de animação

A presidente do Siemaco-SP
(Sindicato dos Trabalhadores em
Empresas de Prestação de Serviços
de Asseio e Conservação e Limpeza
Urbana de São Paulo) Renata
Aguiar Souza, ocupou a tribuna
da Câmara, na noite desta segun-
da-feira (2), para falar sobre a
campanha #respeitetodomundo.

A campanha foi criada para
dar voz aos trabalhadores terceiri-
zados que enfrentam assédio e dis-
criminação no ambiente de traba-
lho e oferecer um canal de denún-
cia seguro. “O objetivo é que eles
não se calem diante do assédio
moral, sexual, discriminação ou
homofobia que possam enfrentar
no trabalho”, explicou a presidente
do sindicato.Renata Aguiar desta-
cou a situação difícil dos traba-

Rubens Cardia

Renata Aguiar Souza divulgou a campanha #respeitetodomundo

lhadores terceirizados que mui-
tas vezes se calam diante de abu-
sos por medo de retaliação ou
transferência. Ela enfatizou que
esses trabalhadores merecem res-
peito e dignidade, independente-
mente de estarem em locais que não
pertencem à empresa contratante.

Para a presidente do sindica-
to, a participação da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba na dissemi-
nação da campanha é fundamen-
tal porque é importante que a in-
formação chegue a todos os traba-
lhadores terceirizados, não apenas
aqueles da categoria representa-
da pelo sindicato. “Nós temos o
nosso canal, nós temos nossas
mídias, nossas redes sociais, nós
temos site, aplicativo, só que isso
nem sempre é suficiente”, afirmou.

ÁÁÁÁÁLCOOLLCOOLLCOOLLCOOLLCOOL     EEEEE D D D D DROGASROGASROGASROGASROGAS

Eleição de Conselho acontece nesta quarta
O Conselho Municipal sobre

Álcool e outras Drogas (Comad)
realiza nesta quarta (4), das 14h às
15h30, na Casa dos Conselhos, elei-
ção para representantes da socie-
dade civil que atuarão na gestão
2023-2025. Os candidatos são re-
presentantes indicados por institui-
ções, associações, organizações não
governamentais, comunidades te-
rapêuticas e universidades. Ao
todo, serão eleitos dez conselheiros
titulares e dez suplentes. Para vo-
tar, a pessoa precisa ter acima de
16 anos, estar em situação regular
na Justiça Eleitoral e apresentar
documento válido com foto.

Os candidatos indicados fo-
ram: Rita de Cássia Almeida Ro-
cha e Valdil Luiz Bellini, indica-

dos pelo Amor Exigente; Julia
Madeira e Andrea Benedito, da
Associação Comunitária, Cultural,
Educacional e Política (Casa Hip
Hop); Cleverson Vilanova Lima e
Gustavo William Pereira, do Cen-
tro de Apoio aos Portadores do
Vírus HIV/AIDS e Hepatites Vi-
rais (Caphiv); Mara Luciete Zani-
ni da Silva e Maria Elizabeth Li-
borio, do Conselho Coordenador
das Entidades Civis de Piracica-
ba; Lígia Angelocci e Rosemeire
Batista dos Santos, do Centro Re-
gional de Registro e Atenção aos
Maus Tratos na Infância (Crami);
Kleberson Guerreiro e Rodrigo
Santos Carneiro, da Diocese de
Piracicaba - Pastoral do Menor;
Paula Fernanda Preeg e Adriano

Bernhard, do Narcóticos Anôni-
mos (NAA); Bernardo Campelo de
Melo Ferraz e Joelma da Silva
Monteiro, da Pastoral do Serviço
da Caridade (Pasca); Wilkens Au-
rélio Buarque e Silva e Milena Gou-
lart, do Rotary Club Piracicaba –
Luiz de Queiroz e Cristhiane
Martins Schmitd e Ismael Forte
Valentin, da Universidade Me-
todista de Piracicaba (Unimep).

O Comad é integrado por re-
presentantes do poder público e da
sociedade civil, com reconhecida
atuação na defesa das ações de pre-
venção e estímulo ao debate, cria-
ção de estratégicas com o objetivo
de informar e conscientizar a po-
pulação sobre essa dura realidade.
A partir de ações conjuntas entre a

sociedade civil e o poder público,
com vistas à informação, preven-
ção e tratamento, espera-se cum-
prir e promover as políticas públi-
cas, bem como acompanhar e dire-
cionar investimentos municipais.

O MANDATO — O manda-
to dos conselheiros, representan-
tes da sociedade civil, no Comad
será de dois anos. O conselheiro
eleito deverá ter disponibilidade de
horário para participar de reuni-
ões, bem como de cursos, pales-
tras, encontros, visitas técnicas,
além de participação na Semana
Sobre Álcool e Outras Drogas, re-
alizada uma vez por ano. A Casa
dos Conselhos está na rua Joa-
quim André, 895, Paulista. Mais
informações pelo 3434-0461.

OOOOOCORRÊNCIACORRÊNCIACORRÊNCIACORRÊNCIACORRÊNCIA

Fiação elétrica é furtada na avenida Renato Wagner
A Secretaria de Obras e Zela-

doria (Semozel) registrou ontem
(3) o furto de cerca de 750m de
fiação elétrica na avenida Renato
Wagner, no bairro Clube de Cam-
po. A pasta já abriu Boletim de
Ocorrência e programou a manu-
tenção e reposição dos fios para
amanhã, 4/10. O prejuízo estima-
do pela Semozel aos cofres públicos
é de aproximadamente R$ 11 mil.

A fiação foi retirada de seis
caixas de passagem, no calça-
dão da avenida. Para conseguir
arrancar os fios, os bandidos
quebraram e retiraram as tam-
pas das caixas que estavam con-
cretadas na calçada. As estru-
turas pesam cerca de 50 quilos.
O furto comprometeu o funcio-
namento de no mínimo 14 lumi-
nárias de LED, em uma sequên-

Divulgação

Para conseguir arrancar os fios, as tampas das
caixas de passagem foram danificadas

cia de sete postes ao longo da
avenida, que é bastante fre-
quentada por turistas e para a
prática de atividades físicas.

Na região, as câmeras de se-
gurança mais próximas estão lo-
calizadas na Ponte do Mirante,
no encontro da Renato Wagner
com a avenida Armando de Sal-
les Oliveira. O comando da Guar-
da Civil Municipal informa que
vai ampliar o patrulhamento pre-
ventivo na região para coibir no-
vas ocorrências como esta. As cir-
cunstâncias sobre o furto serão es-
clarecidas após apuração policial.

O munícipe que presenci-
ar furtos, roubos e atos de van-
dalismo em próprios públicos
devem ligar para os telefones
153 e 3422-0023 (plantão 24
horas) e fazer a denúncia.

A Tribuna Popular, na 55ª
Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (2), foi usada
pelo orador Wilson Trinda-
de, que falou sobre o tema:
“Projeto Pi rac icaba sem
fome, sem depressão e
sem corrupção. Com Deus,
alegria e musculação”. Ele
falou sobre o lançamento de
um projeto social com crian-

ças, nos bairros, no próximo
dia 12. Comentou também
sobre a importância do es-
porte para a saúde mental e
sobre os perigos de doen-
ças como a depressão, a
hipertensão, a diabetes e o
AVC. “Podemos aliviar a ten-
são nervosa,  depressão,
pressão alta através de exer-
cícios físicos”, comentou.

PROJETO SOCIAL O vereador Wagner de Olivei-
ra (Cidadania), o Wagnão,
pede que o Executivo realize
investimentos para remodela-
ção da Praça Takaki, tradicio-
nal espaço de encontro da
comunidade dos bairros Pau-
lista e Pauliceia. “Como a Pre-
feitura irá reformar a Praça
José Bonifácio, então eu pedi
para que se inclua também a
Praça Takaki, fazendo uma

nova adequação ao local”, dis-
se o parlamentar. Ele visitou o
espaço nesta semana, acom-
panhado de Rose Massarutto
e Karina Venere, servidoras
que atuam na Semozel (Se-
cretaria Municipal de Obras e
Zeladoria). “É um local bastan-
te movimentado, com muitos
frequentadores habituais e am-
bulantes que trabalham nesta
região”, destacou Wagnão.

PRAÇA TAKAKI

Assessoria ParlamentarRubens Cardia
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Câmara apela ao Executivo por
regularização de desdobros
Projeto estaria em vias de ser enviado para a Câmara; autor da moção, vereador
Paulo Campos (Podemos) fez encaminhamento por agilidade em tramitação na Casa

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou em regime de ur-
gência, na 55ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (2), a moção nº
188/2023, de autoria do vereador
Paulo Campos (Podemos), de apelo
ao prefeito Luciano Almeida (PP),
para que encaminhe para a Casa o
projeto de lei que trata da regulari-
zação dos desdobros de imóveis.

A questão tem sido debatida
de forma recorrente pelos verea-
dores, principalmente desde a
apresentação do projeto de lei com-
plementar nº 11/2021, de autoria
da vereadora licenciada Sílvia Mo-
rales (PV), do Mandato Coletivo
A Cidade é Sua e assinado por
mais cinco parlamentares, que re-
cebeu parecer contrário da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça
e Redação) em função do vício de
iniciativa, já que a matéria teria
que partir do Poder Executivo.
Desde então, o tema foi debatido
em audiência pública e com co-
branças reiteradas ao Poder Exe-
cutivo para envio do projeto, atra-
vés de indicações e requerimentos.

Após o debate da moção pelo
Plenário, o líder do governo, vere-

ador Josef Borges (Solidariedade)
adiantou que o projeto será enca-
minhado para a Câmara na próxi-
ma semana. Ao discutir a moção, o
autor Paulo Campos fez um enca-
minhamento para que, assim que
o projeto chegar à Casa, as comis-
sões emitam parecer conjunto para
agilizar a tramitação e a matéria
possa ser votada o quanto antes.

Paulo Campos ainda lem-
brou que os gabinetes recebem
várias cobranças da população
para que a questão seja regula-
mentada. Ele relatou vários pro-
blemas enfrentados por proprie-
tários de imóveis que são instala-
dos em um único lote e não con-
seguem realizar o desdobro por
falta da legislação específica. Com
isso, são criados impasses, como
a geração de único IPTU (Impos-
to Predial Territorial Urbano)
para mais de um munícipe e do-
cumentação única para o lote.

Em aparte, o vereador Pedro
Kawai (PSDB) destacou que o en-
vio do projeto de regularização dos
desdobros foi prometido pelo Po-
der Executivo desde março. O ve-
reador Cássio Luiz Barbosa (PL), o

Cássio Fala Pira, listou situações
como IPTU único para áreas onde
foram instalados até mesmo con-
domínios. Já o vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) recordou a lei de
regularização fundiária, que foi
aprovada pela Câmara e atualmen-
te está suspensa pela Justiça, após
ter sido judicializada pelo prefeito.

ASFALTO – Ao todo, foram
aprovadas 11 proposituras na 55ª
Reunião Ordinária, entre elas o re-
querimento nº 880/2023, de au-
toria do vereador Gustavo Pompeo
(Avante), que volta a cobrar infor-
mações do Poder Executivo em re-
lação à deterioração do asfalto do
bairro Altos da Boa Vista. Também
foi aprovado por 11 votos favorá-
veis e quatro contrários o requeri-
mento 838/2023, de autoria da
vereadora Rai de Almeida (PT), que
questiona sobre a regularidade de
estabelecimento comercial que atua
como creche para cães e reclama-
ções de perturbação de sossego.

O Plenário ainda aprovou por
unanimidade o pedido do Poder
Executivo para tramitação em re-
gime de urgência do projeto de lei
nº 177/2023, de autoria da própria

administração municipal, que so-
licita autorização legislativa para
a contratação de plano de saúde
para o funcionalismo público. O
projeto deu entrada na Casa nes-
ta 55ª Reunião Ordinária e, com
o regime de urgência, o prazo
para a votação é de 45 dias.

FÓRUM DE TECNOLO-
GIA – O Segundo Expediente da
55ª Reunião Ordinária, foi suspen-
so por 30 minutos para uma apre-
sentação sobre o Fórum Perma-
nente sobre Inovação, Ciência e
Tecnologia, instituído pelo Decreto
Legislativo nº 38/2020. Por inicia-
tiva da vereadora Rai de Almeida
(PT), através do requerimento nº
774/2023, a apresentação foi feita
pelo presidente do Conselho Muni-
cipal de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (CMCTI), Pedro Fernandes
Chamochumbi. O tema já foi abor-
dado pela Comissão de Educação,
em reunião há duas semanas. Em
reunião pública realizada na Câma-
ra Municipal de Piracicaba na se-
mana anterior, aconteceu o lança-
mento oficial do Fórum de Tecno-
logia e Inovação do Parlamento
Metropolitano de Piracicaba.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Trevisan Jr. questiona manutenção,
pintura e limpeza do Zoológico

A periodicidade da manuten-
ção geral realizada no Zoológico
Municipal de Piracicaba e os pro-
cedimentos regulares de limpeza e
pintura do espaço são questiona-
dos por meio do requerimento 873/
2023, de autoria de Laércio Trevi-
san Jr. (PL), aprovado em plenário
na noite desta segunda-feira (2),
na 55ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

“Qual é a periodicidade da
manutenção geral realizada no
zoológico? Quais são os procedi-
mentos de manutenção realiza-
dos regularmente no Zoológico
Municipal de Piracicaba? Existe
uma equipe dedicada à limpeza
diária do zoológico? Se sim,
quantas pessoas compõem essa
equipe?”, questiona o parlamen-
tar no texto do requerimento.

Trevisan Jr. também pergun-
ta como é realizada a manutenção
das áreas destinadas aos animais
do zoológico e se há uma rotina es-
tabelecida para atender às necessi-
dades específicas de cada espécie.

A propositura ainda questio-
na “qual foi a última vez que o zo-
ológico passou por reparos e ma-
nutenção em suas instalações físi-
cas”, pergunta ao Executivo se
“existe um programa de pintura
regular para preservar e embele-
zar as estruturas existentes” e, por

fim, indaga “qual é a frequência
de limpeza das áreas comuns,
como banheiros, áreas de alimen-
tação e caminhos para visitantes”.

“Este vereador está preocu-
pado com o bem-estar dos ani-
mais e visitantes do Zoológico
Municipal de Piracicaba e necessi-
ta de informações detalhadas so-
bre a situação atual da manuten-
ção, pintura e limpeza do Zoológi-
co”, traz trecho do requerimento.

Ao discutir a propositura, Tre-
visan Jr. também falou sobre a
eventual transferência de tigres do
Zoológico Municipal para um san-
tuário localizado em outra cidade.
O assunto já foi tema recente de
um requerimento de autoria do
parlamentar, não aprovado em
plenário na 53ª Reunião Ordiná-
ria. De acordo com ele, o pedido
de informações, no entanto, foi en-
caminhado ao Executivo por meio
de ofício, com base na chamada
Lei de Acesso à Informação.

“Já encaminhamos ofício à ad-
ministração, no dia seguinte, com
todos os questionamentos, porque
nós precisamos saber”, disse.

“Por que deixar chegar no pon-
to que está chegando o nosso zooló-
gico, sem pintura, sem manutenção
das telas no alto, poucos animais?
Então, a gente precisa entender o
que está acontecendo”, acrescentou.

O Pecege promoveu na manhã
de segunda (2) o evento de lança-
mento da Semana Nacional de Ci-
ência e Tecnologia (SNCT) e da Fes-
ta Literária de Piracicaba (Flipira).
O encontro aconteceu na sede da
Instituição e contou com a parti-
cipação de autoridades, parcei-
ros, além de diretores, coorde-
nares pedagógicos e professores
das escolas de Piracicaba e região.

O evento apresentou a grade
de programação dos projetos e
evidenciou a importância das
ações de fomento educacional ex-
traclasse para a jornada de apren-
dizado do aluno e a importância
da participação da sociedade no
desafio da divulgação, da constru-
ção do conhecimento e do saber.

FORMAÇÃO - A Semana
Nacional de Ciência e Tecnologia
(SNCT) acontece nos dias 17, 18,
19, 20 e 21 de outubro e tem como
principal objetivo a popularização
da importância da ciência. O pro-
jeto foi idealizado pelo Pecege e
conta com a coparticipação da
Faculdade de Ciências Aplicadas
(FCA/Unicamp), Faculdade de
Tecnologia do Estado (Fatec),
Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia de São Pau-
lo (IFSP) - Campus Piracicaba,
Escola Superior de Agricultura
"Luiz de Queiroz" (USP/Esalq) e
do Instituto BioSistêmico (IBS).
Além das instituições envolvidas,
o projeto conta com o aporte de
recursos do Ministério da Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação - MCTI.

A programação é destinada a
professores e estudantes dos ensi-
nos fundamental I e II, médio e tec-
nológico dos 24 municípios perten-
centes à Região Metropolitana de

LLLLLANÇAMENTOSANÇAMENTOSANÇAMENTOSANÇAMENTOSANÇAMENTOS

Evento promove Ciência e Tecnologia e Festa Literária de Piracicaba (Flipira)

Vereador Pedro Kawai; CEO do Pecege, Daniel Sonoda;
coordenadora de planejamento do Pecege, Maria Cecília
Perantoni Fuchs Ferraz; assessor da Semac, Maurici Scarpari;
professora da USP/Esalq e vice-coordenadora da SNCT, Rosebelly
Nunes Marques, e o presidente da APL, Vitor Pires Vencovsky.

Divulgação/Pecege

Piracicaba. O tema desta edição é
"Ciência Básica e Sustentabilida-
de". Entre as atividades estão pro-
gramadas a exposição de experi-
mentos em ciência, visitas guia-
das às instituições de ensino su-
perior, palestra sobre carreiras e
cursos na região, além de ações
de capacitação de professores da
educação para básico para o con-
sumo e produção responsáveis.

A idealizadora do projeto e
coordenadora de planejamento do
Pecege, Maria Cecília Perantoni
Fuchs Ferraz, explica a contribui-
ção do projeto para a educação: "A
popularização da ciência e da tec-
nologia são de extrema impor-
tância para a consolidação de
uma cultura de apoio e difusão
de descobertas e inovações cien-
tíficas. Para tal é preciso aproxi-
mar a ciência do cotidiano da so-
ciedade, ficando mais fácil a com-
preensão da sua importância".

A 4ª Festa Literária de Pi-
racicaba (Flipira) acontece
nos dias 23, 24, 25 e 26 de
novembro no Parque do En-
genho Central de Piracicaba
e traz como temas da edição
o escritor piracicabano Tha-
les Castanho de Andrade, o
Rio Piracicaba, o peixe e o
meio ambiente. 0 evento de
2023 tem como organizado-
res a Academia Piracicaba de
Letras (APL), o Pecege e o
Instituto Histórico e Geográfi-
co de Piracicaba (IHGP),
além de contar com o apoio
da Prefeitura de Piracicaba

Transformar a vida através da literatura
através da Secretaria Municipal
da Ação Cultural (Semac).

RELEVANTE - Vitor Pires Ven-
covsky, docente e presidente da
Academia Piracicabana de Letras
(APL) explica a relevância do fes-
tival e os planos em posicionar a
Flipira como um dos mais im-
portantes do País. "A Flipira foi
inspirada em edições similares
que são realizadas em outras ci-
dades, como a Flip, em Paraty,
que acontece há 20 anos. A Flipi-
ra 4.0 será uma edição maior que
as edições anteriores, procuran-
do ampliar as experiências junto
aos participantes. O objetivo do

evento continua o mesmo, que
é transformar as pessoas
através da cultura, da arte, da
literatura, da história e de ou-
tras manifestações culturais
locais" explica o presidente.

ATIVIDADES - Entre as ati-
vidades previstas estão o con-
curso literário, contação de
histórias, oficinas (origami,
ilustração de humor, libras e
redação), lançamento de li-
vros, apresentações, entre ou-
tras ações. O evento é direci-
onado a toda comunidade,
pais, alunos, professores e
coordenadores escolares.

Um dos assuntos abor-
dados na apresentação foi a
importância de todos os se-
tores da sociedade como
promotores da educação, um
trabalho colaborativo de diver-
sas frentes e a relevância de

Educação como responsabilidade coletiva
ações desenvolvidas por insti-
tuições como Pecege, por
exemplo. "É de suma impor-
tância a participação de toda a
sociedade quando a gente fala
em cultura e educação. E o
Pecege sendo referência na

cidade e na região, ajuda e
muito esse trabalho de fomen-
to", contextualiza o vereador
Pedro Kawai, representante da
Câmara Municipal.  Para a Ana
Lúcia Lorencetti Marra, da co-
ordenação pedagógica de

Educação Infantil e Ensino
Fundamental, o Pecege tem
sido um grande parceiro, prin-
cipalmente em relação às
ações de ensino integral,
ações visando o atendimento
e o olhar para as profissões.

Rubens Cardia

A oradora Daniela Aparecida
Franco usou a Tribuna Popu-
lar na 55ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (2), para
falar sobre o tema “Lixo a céu
aberto. Escolas municipal e
estadual. Líderes de bairros”.
Ela falou, especificamente,
sobre o problema do bairro
Manacás e exibiu fotos e vídeo

de lixo na calçada próximo a
uma escola. A oradora disse
que mobilizou um grupo de
moradores para efetuar a lim-
peza. Ela reivindicou que a Pre-
feitura coloque uma caçamba
no local para evitar o descar-
te irregular e questionou a
periodicidade da limpeza no
local pelo poder público.

LIXO NO MANACÁS

Rubens Cardia

O vereador Fabricio Polezi
(Patriota) participou do Pro-
grama Primeiro Tempo na
noite desta segunda-feira
(2). Na entrevista ele abordou
questões de infraestrutura
relevantes para a cidade,
como a falta de água e os

esforços da prefeitura para
sanar o problema e a refor-
ma da quadra esportiva do
bairro Jardim Altafin. O verea-
dor também abordou a ques-
tão do aborto e as moções
de sua autoria encaminha-
das ao STF e ao Congresso.

PRIMEIRO TEMPO
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Delegação embarca para os
Jogos Abertos do Interior
As primeiras equipes que compõem a delegação piracicabana que participará
dos 85º Jogos Abertos do Interior, partiu ontem (3), para São José do Rio Preto

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DO CONVIVIO VILA RICA

CNPJ 04.782.846/0001-81

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da Associação dos Amigos do Convívio Vila Rica,
no uso de suas atribuições, convoca os demais associados
para a Assembleia Geral Ordinária que se fará realizar no próxi-
mo dia 21 de outubro de 2.023, nas dependências da portaria
do próprio Condomínio, às 13:30 horas em primeira convoca-
ção com a maioria absoluta dos associados, e as 14:00 horas
em segunda convocação, com qualquer número de associa-
dos, a fim de deliberarem sobre os seguintes assuntos:

a) Aprovação da previsão orçamentária e aprovação das contas
de 2022
b) Eleição das Diretoria
c) Eleição do Conselho Fiscal
d) Outros assuntos de interesse dos associados

Piracicaba, 04 de outubro de 2.023

Agnaldo Luciano Souto
Presidente

As primeiras equipes que com-
põem a delegação piracicabana que
participará dos 85º Jogos Abertos
do Interior Horácio Baby Barioni,
até 15/10, partiu ontem  (3), para
São José do Rio Preto, local dos jo-
gos. A secretária de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam),
Maria Angélica Gonçalves da Sil-
va, a Branca, acompanhou a saí-
da e desejou boa sorte aos atletas,
que embarcaram em ônibus em
frente ao Ginásio Municipal de
Esportes Waldemar Blatkauskas.

“Fiz questão de estar presen-
te para desejar às comissões téc-
nicas e aos atletas bons jogos du-
rante as partidas dos torneios dos

Jogos Abertos. No final de sema-
na, estarei presente em São José
do Rio Preto para acompanhar
nossas equipes”, ressaltou a secre-
tária. Hoje, saíram atletas das
equipes de basquetebol masculino,
boxe, futebol feminino, handebol
feminino e vôlei de praia feminino.

José Batista, técnico do hande-
bol feminino, disse que o elenco pi-
racicabano fez uma boa preparação
e viaja com o objetivo de buscar uma
das vagas entre as quatro melhores
equipes do estado de São Paulo.

A atleta do handebol Maria-
na Martins Nogueira, 16 anos,
está em sua segunda edição dos
Jogos Abertos e é a mais nova atle-

ta do elenco feminino da modali-
dade. “Defender a cidade nessa
competição é uma experiência
única e um privilégio. Estou feliz
e pretendo fazer o melhor para
contribuir com as vitórias de nos-
so município”, disse a atleta.

Jaqueline Belotti, 30 anos, que
vai defender Piracicaba no futebol
de campo e no futsal, acredita que
a delegação piracicabana sempre
chega com grandes chances de
medalhas nos Jogos Abertos.

Piracicaba, por meio da Selam,
disputará medalhas em 14 modali-
dades: atletismo feminino livre in-
dividual, basquetebol masculino até
21 anos equipe, boxe masculino li-

vre individual, damas feminino até
21 anos individual, damas masculi-
no até 21 anos individual, futebol
feminino livre equipe, futsal femini-
no até 21 anos equipe, handebol fe-
minino até 21 anos equipe, judô fe-
minino livre individual, caratê fe-
minino livre individual, caratê mas-
culino livre individual, kickboxing
masculino livre individual, supi-
no raw misto livre individual e vô-
lei de praia feminino livre equipe.

SERVIÇO
85º Jogos Abertos do Interi-
or Horácio Baby Barioni. De
3 a 15 de outubro, na cidade
de São José do Rio Preto.

SRA. VILMA MARIA BISCAL-
CHIN GOES faleceu dia 30 p.p.,
nesta cidade, contava 55 anos,
filha dos finados Sr. Angelo Bis-
calchin e da Sra. Mercedes San-
ches Biscalchin, era casada
com o Sr. Jose Luis Goes. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 01 p.p., tendo saído o féretro
às 14h00 do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EURIDES CASTILHO DA
SILVA faleceu ontem, nesta

cidade, contava 76 anos, fi-
lho dos finados Sr. Francisco
Xavier da Silva e da Sra. Ma-
ria Aparecida da Silva, era
casado com a Sra. Sueli Apa-
recida Gaspar da Silva; deixa
as filhas: Valquiria Aparecida
da Silva e Silvelene Renata
da Silva. Deixa netos, irmãos,
cunhados,  sobr inhos,  de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento será rea-
lizado hoje, saindo o féretro
às 13h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, sala “Di-
amante”,  para o Cemitér io
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

MENINA ALICE ARAUJO SAN-
TOS faleceu ontem na cidade
de Piracicaba e era filha do Sr.
Paulo Rogerio Machado dos
Santos e da Sra. Rosangela Ara-
ujo Santos. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 15:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende
– Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO HENRI BRITO PROETE
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba e era filho Sr. Alexan-
dro Fernandes Proete e da Sra.
Victoria Brito Spadão. Deixa ain-
da irmão, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00hs no
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO JOSÉ AGUIAR
faleceu ontem na cidade de
Charqueada aos 69 anos e era
casado com a Sra. Maria Perei-
ra de França. Era filho do Sr.
José Nino Aguiar e da Sra. Ama-
rina Rodrigues dos Santos, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Viviane
da Silva Aguiar, Vanessa da Sil-
va Aguiar, Vania da Silva Aguiar,
Benigno da Silva Aguiar. Deixa
os enteados: Jean Marcos Apa-
recido de França, Marielli Fran-
ça Lima, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 10:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada,

seguindo para o Cemitério
Municipal de Charqueada. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. RITA SONIA NOGUEIRA
DA MOTTA faleceu anteontem
na cidade de São Pedro, aos
87anos e era filha dos finados
Sr.Manoel Ramos Nogueira e
da Sra.Minervina Nogueira.
Deixa a filha: Sonia Aparecida
Deixa netos e demais paren-
tes. O seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro ás
09:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. LEANDRO NEVES VASCON-
CELOS faleceu anteontem na
cidade de Águas de São Pedro
aos 41 anos de idade e era fi-
lho do finado Sr.Fernando Anto-
nio Dourado Vasconcelos e da
Sra.Cristina Maria Neves
Vasconcelos.Deixa os filhos:
Gabriel e Emanuele Vitoria. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 10:00 h do
Velório Municipal de São Pedro
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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